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Postos antecipam aumento 
do preço de combustíveis

Ammesf alerta 
gestores municipais 
sobre prazo final para 
cadastramento da 
Funasa
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ECONOMIA 7

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,05

Cotação EURO - REAL

R$ 5,52

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º

O Conselho Municipal da Mulher e o Lions 
Clube Montes Claros Sertanejo iniciaram uma 
mobilização para a criação e construção do 
Hospital da Mulher do Norte de Minas, na ci-
dade de Montes Claros. 

O governador Romeu Zema recebeu, na quin-
ta-feira (10), no Palácio Tiradentes, na Cidade 
Administrativa, o presidente da Amams e prefei-
to de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
‘Nilsinho’ e prefeitos da diretoria executiva da 
entidade,.

Em comemoração ao Dia Mundial do 
Rim, celebrado em 10/03, o Hospital do Rim 
da Santa Casa Montes Claros realizou uma 
blitz educativa para o público interno. De 
acordo com uma das organizadoras da ação, 
a assistente social Carla Tiola, o objetivo foi 
repassar orientações preventivas em relação 
às doenças renais. Mais de 300 pessoas par-
ticiparam da dinâmica que, ao final, contou 
com sorteio de brindes. “É muito importante 
orientar a população de forma geral. Por isso, 
resolvemos alertar nossa comunidade inter-
na também. Quanto antes descobrir, através 
deste rastreamento precoce, melhores serão 
as chances para a busca de uma cura ou até 
mesmo retardar um tratamento dialítico”, 
afirma.

Pirapora acolhe novos 
profissionais com 
treinamento de 
integração
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Conselho da Mulher 
e Lions reativam 
campanha para Hospital 
da Mulher
 

Hospitais de Moc realizam ação 
educativa sobre doença renal

HUDSON BRAZIL 

Amams e governador de 
MG se reúnem para 
discutir as principais 
demandas do NM

REGIONAL 9

REGIONAL 9

REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

Aconteceu na última quarta-feira na Casa do Rotariano a 
reunião festiva alusiva aos 27 anos de fundação do Rotary 
Club de Montes Claros Oeste. A reunião contou com a pre-
sença de Governadores de Rotary, presidentes de clubes, 
rotarianos e convidados. O Clube foi fundado no dia 08 de 
março de 1995, pelo então Governador do Distrito 4760 Wa-
nderlino Arruda. 

27º Aniversário do Rotary Club 
de Montes Claros Oeste com 
presente à comunidade

SAÚDE 6

DIVULGAÇAO

O preço da gasolina, em Montes Claros, está oscilando de 
R$ 7,265 a R$ 7,599 desde a tarde de quinta-feira, no dia que 
a Petrobras anunciou o aumento. O preço médio na cidade 
era de R$ 6,656, o que dá um aumento de 14,18% no litro do 
combustível. Na tarde de quinta-feira (10), os postos começa-
ram a formar filas com os consumidores querendo fugir do 
aumento.

O deputado estadual 
Carlos Pimenta voltou a falar 
sobre a greve na Universida-
de Estadual de Montes Cla-
ros, Unimontes, e qualificou 
como legítima e pertinente às 
reivindicações dos médicos, 
enfermeiros e funcionários 
do Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF). 

Carlos Pimenta cobra ajuda para a Unimontes
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Com a proximidade do Dia do 
Consumidor (15 de março), advoga-
dos destacam quais os direitos dos 
pacientes no uso da telemedicina e 
a importância de serem informados 
quanto às limitações das consultas 
à distância pela impossibilidade do 
exame físico. Atualmente, mesmo 
que não haja uma regulamentação 
específica para a telemedicina, exis-
te uma autorização para esta prá-
tica pela Lei nº13.989/2020 e pela 
RESOLUÇÃO CFM Nº 10, de 18 de 
maio de 2020. Por conta da pande-
mia de Covid-19, o uso da telemedi-
cina aumentou 38 vezes em relação 
ao período pré-pandemia, segundo 
relatório de serviços de saúde de 
2021 da McKinsey & Company. 
Com isso, a discussão jurídica em 
torno do assunto fez-se ainda mais 
necessária.

De acordo com as especialistas 
em Direito Digital Sandra Tomazi 
Weber, sócia do Peck Advogados, e 
Sara Cepillo e Vasconcelos, advoga-
da do Peck Advogados, a legislação 
prevê que a prestação de serviços 
médicos mediados por tecnologia 
deve seguir os padrões normativos 
e éticos usuais do atendimento pre-
sencial, inclusive no que se refere 
à contraprestação financeira. Por-
tanto, o atendimento realizado por 
telemedicina garante ao paciente os 
mesmos direitos a este conferidos 
em consulta presencial, incluindo o 
sigilo médico e o direito de receber 
informações detalhadas, claras e 
compreensíveis sobre seu quadro 
clínico, conforme Código de Ética 
Médica e artigo 6º, inciso I, do Có-
digo de Defesa do Consumidor.

“Se o paciente identificar práti-

cas abusivas, poderá buscar orien-
tações e realizar denúncia ou recla-
mação no Procon do estado de sua 
residência. Caso o atendimento mé-
dico recebido infrinja as diretrizes 
estabelecidas pelo Código de Ética 
Médica, o paciente poderá notificar 
o Conselho Regional de Medicina, 
requerendo instauração de investi-
gação e sindicância em face do mé-
dico infrator”, explica Sandra.

Mais detalhes sobre os direitos 
dos pacientes:

(i) Receber informações detalha-
das, claras e compreensíveis sobre 
seu quadro clínico, conforme Có-
digo de Ética Médica e artigo 6º, 
inciso I, do Código de Defesa do 
Consumidor;

(ii) Direito de recusar tratamen-
to dentro dos limites da lei. Este 

direito está previsto no artigo 15 
do Código Civil, estando também 
fundamentado no artigo 17 do Es-
tatuto do Idoso.

(iii) Sigilo médico, respeitando 
seu diagnóstico, tratamento, pron-
tuário e informações tratadas em 
consulta, conforme disposto no 
Código de Ética Médica no capí-
tulo IX, respaldado também pelo 
Código Penal e outras legislações. 
Este direito é essencial para que o 
paciente se sinta seguro ao confi-
denciar informações ao profissio-
nal de saúde responsável por seu 
atendimento, corroborando com a 
LGPD no sentido de que estas in-
formações somente serão utilizadas 
para lhe conferir o tratamento ade-
quado, não devendo ser utilizadas 
para finalidades diversas.

A Câmara de Montes Claros empossou três dos aprovados no con-
curso realizado através do edital nº 01/2019. Devido ao impedimen-
to legal imposto pela Lei Complementar 173/2020, somente agora foi 
possível iniciar a convocação dos aprovados. O prazo para chamar os 
demais foi prorrogado por mais dois anos – eles serão convocados de 
acordo com a demanda.

De acordo com o presidente, vereador Cláudio Rodrigues, somente 
agora foi possível iniciar a convocação já que até 31 de dezembro de 
2021, a União, Estados e Municípios ficaram impedidos pela lei federal 
de fazer qualquer alteração na estrutura de carreira que implicasse au-
mento de despesa. “Agora, com o fim da vigência da lei, vamos retomar 
a convocação”. Neste primeiro momento, foram convocados os primei-
ros colocados para os cargos de Técnico em Tradução e Interpretação 
de Libras, Analista do Legislativo - Consultor Administrativo e Analista 
do Legislativo – Contador. 

MIGUEL CORRÊA JR SERÁ CANDIDATO 
AO GOVERNO DE MINAS PELO PDT

A notícia de que o ex-deputado Miguel Corrêa Júnior (foto) será o 
candidato do PDT ao governo de Minas abalou os petistas mineiros. 
O ex-parlamentar petista era um dos principais quadros do partido e 
agora, pode tirar votos preciosos, principalmente para a candidatura 
do ex-presidente Lula, à presidência da República. Na última eleição, 
Miguel Corrêa Jr, disputou uma das duas vagas ao Senado, mas ficou 
em sexto lugar.  

DEPUTADOS BUSCAM OUTROS ESPAÇOS

A dança das cadeiras continua na Assembleia Legislativa e mais uma 
mudança foi anunciada. Desta vez, o deputado estadual Coronel San-
dro decidiu trocar o PSL para se filiar ao PL, partido do presidente Jair 
Bolsonaro. A filiação será amanhã. Também deve seguir o mesmo cami-
nho os deputados Bruno Engler, atualmente no PRTB e Bartô. 

GUEDES DESCARTA CONGELAMENTO

No Brasil, ainda que as falas do ministro Paulo Guedes tenham afas-
tado o fantasma do congelamento de preços, a questão dos combustí-
veis segue no radar das autoridades econômicas do país. Ontem, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pacheco pautou a votação de dois projetos 
que visam frear a alta dos preços dos combustíveis, seja pela criação de 
um fundo para amenizar variações, ou por mudanças tributárias. Esta 
é a terceira vez que a Casa busca entendimento para votar os projetos. 
No mercado financeiro, o Ibovespa seguiu oscilando. A maior empresa 
que compõe o índice, a Vale (VALE3) perdeu 4,39%. O último aumento 
data de 12 de janeiro de 2022. De lá para cá o petróleo subiu mais de 
30% sem ser repassado ao congelamento. Se isso não for tabelamento, 
então é magia. 

ICMS SOBRE COMBUSTÍVEIS PODE TER NOVO CONGELAMENTO

Preocupados com a disparada no preço do petróleo devido a guerra 
entre Rússia e Ucrânia, os governadores querem prorrogar o congela-
mento das alíquotas de ICMS sobre os combustíveis. O assunto está sen-
do debatido no Fórum de Governadores, presidido pelo governador do 
Piauí, Wellington Dias. Pelos seus cálculos, os estados perderam pelo 
menos R$ 10 bilhões em arrecadação com esse congelamento que tem 
prazo para terminar no final desse mês. Mas diante da situação, os go-
vernadores estariam dispostos a fazer a sua cota de sacrifício para evitar 
que o consumidor arque com essa conta. Apesar dessa possibilidade, 
Dias falou que s governadores já provaram que é uma falácia dizer que 
o ICMS é o vilão da alta dos combustíveis.

ZEMA CRITICA EXCESSOS COMETIDOS POR
 POLICIAIS MANIFESTANTES

O governador Romeu Zema usou as suas redes sociais para criticar 
a manifestação dos policiais ontem nas ruas de Belo Horizonte, com di-
reito a explosões de bombas e ataques a jornalistas que cobriam o pro-
testo. Segundo Zema “manifestar sem infringir a lei é legítimo e demo-
crático. Mas atos de desordem e que coloquem em risco outras pessoas, 
não serão aceitos. A liberdade caminha junto com a responsabilidade”. 
Ele também se posicionou em relação aos jornalistas: Minha solidarie-
dade aos jornalistas atingidos por bombas durante as manifestações 
hoje em Belo Horizonte. A liberdade de imprensa será sempre defen-
dida, assim como o direito de manifestar, desde que pacificamente.” 

Presidente sanciona lei que autoriza 
retorno da gestante ao trabalho 

Plano Nacional de Fertilizantes: um caminho 
necessário para a agricultura no Brasil

MOURIVAL BOAVENTURA RIBEIRO
ADVOGADOS E ADVOGADO ESPECIALIZADO EM 

DIREITO TRABALHISTA

EDITORIAL

Informação muito importante 
para as mulheres gestantes de todo 
país é que foi sancionada pelo pre-
sidente Jair Messias Bolsonaro a lei 
que trata do retorno destas ao tra-
balho, coisa que já está autorizada.

Essa Lei vem ajustar outra, a Lei 
14.151, publicada pelo Governo Fe-
deral em maio de 2021 e que conti-
nha um único artigo, estabelecendo 
que a empregada gestante deveria 
permanecer afastada das atividades 
de trabalho presencial, sem prejuí-
zo de sua remuneração.

Esse fato foi motivo de con-
trovérsias e questionamentos por 
parte de empresas, por impor às 
mesmas o ônus ao pagamento de 
salários e encargos sem a corres-
pondente prestação de serviços por 
parte da profissional, levando mui-
tas empresas a ingressar com ações 
contra o INSS para que o período 
de afastamento fosse custeado pelo 
órgão previdenciário.

Agora, decorridos dez meses de 
vigência da lei, o Presidente sancio-
nou o projeto de Lei 2058/21 que 

muda as regras para o afastamento 
da empregada gestante, inclusive a 
doméstica, das atividades laborais 
durante o período de pandemia.

O novo texto autoriza o retorno 
presencial de trabalhadoras grávi-
das após a conclusão do esquema 
vacinal contra a covid-19, com duas 
doses ou dose única e segundo a 
agência Brasil, a publicação no Diá-
rio Oficial deve ocorrer no próximo 
dia 10 de março de 2022.

O novo texto elenca as hipóteses 
em que o retorno ao regime pre-

sencial é obrigatório para mulheres 
grávidas: encerramento do estado 
de emergência; após a vacinação (a 
partir do dia em que o Ministério da 
Saúde considerar completa a imuni-
zação).

Ponto importante da lei é que, 
havendo recusa da colaboradora 
em se vacinar, deverá a mesma fir-
mar termo de responsabilidade e 
que o afastamento do trabalho pre-
sencial será mantido para a mulher 
que ainda não tenha completado o 
ciclo vacinal.

O conflito entre Rússia e Ucrânia 
já provoca em todo o planeta uma 
crise humanitária, ambiental, econô-
mica, política e militar e, crises como 
esta, acabam por oportunizar novos 
ângulos para a análise da realidade. 
Por meio desta revelou-se a extrema 
e perigosa dependência de outros pa-
íses que o Brasil tem no suprimento 
de insumos agrícolas, especialmente 
de fertilizante.   

O Brasil - potência agrícola pla-
netária, com crescentes índices de 
produção e produtividade - obtém no 
exterior mais de 80% dos fertilizantes 
que necessita. Os principais nutrien-
tes aplicados no país são potássio 
38%, cálcio 33%, nitrogênio 29%. A 
cultura da soja demanda mais de 40% 
dos fertilizantes aplicados. O Brasil 
importa nove milhões de toneladas 
de insumos por ano e é o quarto 
consumidor mundial de fertilizantes, 
atrás de China, Índia e EUA. 

Assim, o país torna-se dependente 

das importações, porém tem todas as 
matérias-primas para produzir, como 
gás natural, rochas fosfáticas e potássi-
cas e micronutrientes. As reservas de 
potássio estão localizadas em Sergipe 
e no Amazonas. O País, porém, nunca 
foi competitivo na produção de fertili-
zantes, mas também nunca priorizou 
a produção desse importante insumo 
para a agricultura nacional.            

Por consequência principalmente 
de acontecimentos recentes, os in-
sumos estão cada vez mais escassos 
no mundo e a escalada dos preços 
tornou-se avassaladora. A ureia au-
mentou 300% no ano passado; o 
fosfato aumentou 100%, de US$ 400 
para US$ 800 a tonelada; e o potássio 
encareceu 170%, passando de US$ 
290 a US$ 780 a tonelada. A ureia, 
por exemplo, é feita de gás de petró-
leo e a Rússia suspendeu a produção 
para abastecer a Europa com gás. Por 
outro lado, o cloreto de potássio de 
Belarus não está sendo exportado em 

razão da guerra, pois a Lituânia tran-
cou o acesso ao seu porto dos produ-
tos daquele país.

Para a safra de verão, em prepara-
ção, os produtores já têm o fertilizan-
te necessário, mas em setembro, no 
plantio da safrinha, serão necessárias 
grandes quantidades. É previsível que 
os produtores rurais usem menos 
fertilizantes na próxima safra, condi-
ção que se refletirá em menor pro-
dutividade. Então, temos quase cinco 
meses para equacionar essa questão. 
As fábricas não pararam nos países 
produtores, portanto, o maior desa-
fio será efetivamente de logística em 
razão da guerra – navegação marítima 
restrita, portos fechados, sanções em 
curso etc. Além da falta de navios, 
as rotas internacionais tornaram-se 
perigosas para a navegação e o bani-
mento da Rússia do sistema bancário 
internacional cria insegurança sobre 
o pagamento das transações interna-
cionais. 

O impacto desses movimentos 
continentais chega a Santa Catarina 
que necessita, anualmente, cerca de 
500 mil toneladas de fertilizantes para 
preparar o plantio de 1,4 milhão de 
hectares de lavouras. As culturas que 
mais necessitam de fertilizantes são 
soja, arroz, trigo e milho, além de fru-
tas e hortigranjeiros.

Contudo, ainda que o panorama 
seja preocupante, é muito positivo 
o anúncio do Ministério da Agricul-
tura sobre a criação do Plano Na-
cional de Fertilizantes. O primeiro 
desafio é provar que o Brasil pode 
ser mais competitivo. Precisamos 
buscar a autossuficiência nessa área 
porque os fornecedores mundiais 
são poucos. O Plano Nacional de 
Fertilizantes precisa encontrar um 
caminho para as necessidades da 
agricultura brasileira. E, com muito 
trabalho e planejamento, são boas 
as chances de uma solução prática e 
aplicável ser encontrada. 
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Telemedicina no Dia do Consumidor: 
pacientes que se sentem lesados podem 
buscar direitos

O verde e a Internet das Coisas (Parte 1)

SANDRA TOMAZI WEBER 
SARA CEPILLO E VASCONCELOS

ADVOGADAS ESPECIALISTAS EM DIREITO DIGITAL

ANDRÉ CARVALHO
ESPECIALISTA EM DIGITALIZAÇÃO E IOT

CÂMARA EMPOSSA 
APROVADOS EM CONCURSO 
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Independentemente das mu-
danças recentes enfrentadas pela 
indústria automotiva como resul-
tado do impacto da pandemia do 
Covid-19, as principais tendências 
do setor de Transportes no Brasil 
estão ligadas diretamente à legis-
lação para fins de redução e con-
trole de emissões. E os caminhões 
movidos a Diesel têm participação 
direta nas questões ambientais.

Diante deste cenário, temos a 
iniciativa brasileira de grande rele-
vância para atuar com a descarbo-
nização a partir de 2023. Trata-se 
do compromisso de implantação 
do Programa de Controle da Polui-
ção de Ar por Veículos Automoto-
res, denominado Proconve P8, que 
equivale ao Euro VI. O programa 
incentiva o uso de tecnologias de 
ponta para modernização dos mo-
tores e contribui para as questões 

ambientais de descarbonização do 
transporte, assumido pelo Brasil 
em 2015, no Acordo de Paris. Ele 
estabelece os limites máximos de 
emissão de poluentes para atendi-
mento ao Ciclo de Comprovação 
das Emissões durante a Vida Útil 
do Veículo (In-Service Conformity 
- ISC).

O meio ambiente e o Transpor-
te caminham juntos

Estamos diante de uma combi-
nação de diversas possibilidades 
e desafios de como equalizar o 
necessário e contribuir para uma 
qualidade de vida melhor.

O motivo pelo qual estamos 
falando de redução e controle de 
emissões envolve, em primeiro lu-
gar, o que representa o papel das 
empresas de transportes e a cadeia 
automotiva no Brasil, presentes 

nos modais de cargas e passagei-
ros. A tecnologia e conectividade 
contribui diretamente na busca de 
promover novas alternativas para 
o desenvolvimento do transporte 
e para o meio ambiente.

Principalmente quando fala-
mos de um intervalo, um “Gap”, 
de tecnologia e inovação no setor 
público para transportes, identifi-
camos diversas iniciativas de como 
podemos contribuir no âmbito da 
indústria privada e telecomunica-
ções a fim de trazer a internet e 
conectividade para as estradas.

Recentemente, o leilão do 5G 
abordou alguns aspectos interes-
santes sobre o tema da comunica-
ção e como uma rodovia digitaliza-
da permite o avanço e acesso mais 
rápido da Internet das Coisas aos 
usuários das rodovias.

Essa iniciativa, associada aos 

veículos menos poluentes, estão 
diretamente ligadas ao futuro.  As 
agências reguladoras têm por ob-
jetivo apresentar inovação, incenti-
var e promover o desenvolvimento 
econômico. Papel fundamental 
para todo o Ecossistema.   

Tendências e tecnologia embar-
cada

A indústria automotiva tem se 
movido no sentido de atuar em 
três pilares de transformação: Ele-
trificação, Veículos Autônomos e 
Digitalização.

Hoje, temos uma forte tendên-
cia europeia em termos de tecno-
logia embarcada nos caminhões 
fabricados e comercializados no 
Brasil. As montadoras de veículos 
comerciais têm se preparado para 
a atender a legislação vigente.

Algumas das novas tecnologias 
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Pesquisa mostra que 75% dos brasileiros 
são contrários à política de cotas raciais

Pacheco desiste de candidatura à Presidência 
para focar o Senado

Agricultura aprova vacinação 
obrigatória e de graça contra 
leishmaniose animal

Pesquisa: apenas 16,6% defendem direito irrestrito 
ao aborto no Brasil

Tudo começa do
princípio... é mesmo?

Não minha gente... isso não 
é por demais biito e muito emo-
cionante? Como não insensível... 
espia só... a frase que foi dita na 
reunião da Câmara de Vereadores 
que alguém disse a muitos anos 
que “tudo começa pelo principio”... 
snif... snif... isso mexeu com minha 
emoção... e estou feliz por aprender 
mais uma frase de efeito bombásti-
co que vai mudar minha vida para 
sempre... eu nunca tinha pensado 
nisso... mas ainda bem que alguns 
dos nossos edis para nos ensinar 
frases que podem mudar o rumo 
da vida de qualquer pessoa... tu sa-
bias que tudo começa do princípio? 
Não sabia... e até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho... está por cá suspi-
rando.

Pérolas dos nobres edis

O sex simbol da Câmara que 
atende pelo nominho de Raimundo 
do INSS estava fazendo o seu pro-
nunciamento e de repente... ele sa-
pecou ‘a beleza da cidade ficará mais 
bonita’. com o que? O que ele que-
ria dizer com isso? Outro vereador 
pede um aparte e sapeca; ‘na minha 
fala tive oportunidade de falar...’ 
puxa...mas isso foi deverasmente 
fascinante e muito profundo... e por 
aí vai...mas o meu amiguinho Coto-
quinho não vai as reuniões... mas 
ele fica em minha house anotando 
tudinho o que eles falam... se for 
palavra difícil ele corre para os ‘pais 
dos burros’ se não for ele copia e 
ri... sádico né?

Por cá se prende depois 
pergunta o que fez

Pois então minha gente mais 
que biita... estamos vivendo tempos 
difíceis e estamos todos nós brazu-
quinhas sentados num barril de 
pólvora pronto para ser detonado 
a qualquer momento... Vou explicar 
é que o seu tico e teco não dá para 
compreender tanta informação... 
Ah não fica balangando beiço para 
me xingas não e seja mais humilde 
e continue lendo para aprender... 
ora... ora... ora... Pois muito que 
bem... houve um tempo que a nossa 
Gloriosa Terrinha do Bananal estava 
uma bagunça e aí os militares che-
garam e tomaram o poder e agora 
o Judiciário prende para depois 
saber se é ou não culpado... E isso 
é perigoso e a nossa Democracia é 
adolescente sem juízo.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento não que-
ro mais falar de coisas que não são 
engraçadas e xonadas... pois vamos 
rir e poder oxigenar o nosso glorio-
so coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e para isso va-
mos rir um bocadinho... afinal falar 
de política local faz agente ficar com 
raiva - Um homem passava pela rua 
quando ouviu uma mulher gritan-
do... Por favor... me ajude... meu 
filho engoliu uma moeda - O homi-
nho agarrou o menininho virou ele 
de cabeça para baixo e sacudiu um 
bocado até a moeda cair - Obrigada 
doutor... disse a mãe aliviada... o se-
nhor salvou o meu filho... O senhor 
é médico? Ele sapecou solenemen-
te... não senhora eu sou mesmo é 
cobrador de impostos... há... que 
sujeito mala né?

Cuba exige democracia 
por cá... pode isso?

Tem uma coisa que mais parece 
duas... imagine vocês que um pro-
jeto de ditador que atende pelo no-
minho de Raul que é irmão daquele 
sanguinário Fidel Castro que deve 
estar formando um sindicato no 
inferno e atazanando o capeta e sua 
turma... Ele disse que rompeu rela-
ções diplomáticas com a nossa Glo-
riosa Terrinha do Bananal e sabe por 
quê? Simples... é que ele disse que 
só reata as relações quando se fizer 
aqui eleição direta para presidente... 
Como é isso? Um projeto de ditador 

como ele fala em democracia? Isso é 
simplesmente ridículo e sem sentido... 
e ainda tem gente da Nação PTlândia 
que aplaude esses doidos... Assim eu 
não brinco...

Meninos...? E usam saia?

Há... há... ha... que coisinha mais 
feiinha... imaginem vocês que um colé-
gio de classe média alta de São Paulo 
está protestando usando saia nos me-
ninos e são todos... Eles dizem que são 
contrario a proibição e que só as mu-
lheres podem usar... Agora eles querem 
nos fazer pensar que isso é liberdade 
ou estão mudando a sua maneira de 
pensar... andar e sentar? Esses meninos 
não enganam ninguém... e essas cocas 
são fantas... Já imaginou se a moda 
pega... Raimundo do INSS é sex e tem 
as pernas mais cabeludas de todos os 
edis... já imaginou ele de saia? Aldeci de 
saia? Heron de Saia? Alex tuta de minis-
saia arrrggg não... não... Por cá macho 
não usa saia não... só por lá...

Troca-letra mal amada 
presta depoimento

Oh minha gente a pior espécie de 
ser humano é aquele que de alguma 
forma usufrui da amizade... amor...
sexo ou qualquer coisa de alguém e 
por algum motivo separam... brigam 
e sai falando mal... isso é deprimente 
e pessoas assim deviam ser banidas do 
convívio social... Não aceito quando 
uma mulher vem falar mal de ex-ma-
rido e pior ainda quando o fofoqueiro 
em questão é o ex-marido... aí é que 
eu não dou a menor ligança... Tu viste 
aquela tal de Miriam que foi amante de 
Fernando Henrique Cardoso e que ele 
chegou a assumir um filho que ela ju-
rava que era dele e o DNA desmentiu e 
agora vive falando mal dele... 

Começo de angu é mingau?

Ah como essas frases mexe com a 
minha sensibilidade... um dia estava eu 
e o meu amiguinho malinha assistindo 
uma reunião que só tinha presiden-
tes de Câmara e eis que eles estavam 
iniciando uma associação... e tudo no 
começo é difícil e um dos presentes... 
sapecou uma frase que mexeu com o 
meu emocional... snif... snif...snif... cof.. 
cof...snif... ele disse... “o começo do 
angu é o mingau”... e outro sapecou... 
‘quem nasceu pra pastel... jamais chega-
rá a coxinha... ’ não minha gente... não 
é a coisinha mais biitinha desse mundão 
sem porteira de meu Deus? Viu política 
é cultura... também e tem mais...disse-
ram que malandro demais vira bicho e 
perde a razão... ué..

Filhas malvadas prendem 
a mãe com corrente

Ui... ui... ui... quando eu penso que 
a maldade do ser humano chegou no 
limite é ai que eu vejo que está longe 
disso acabar... Em nossa Princesinha 
do Norte duas filhas pegaram a mãe... 
que não é muito correta do coquinho e 
amarraram ela com corrente dentro da 
sua house e a mulher que não é idosa 
pois ela tem só 38 aninhos fazia xixi e 
dava aquela cagada na roupa e ficava 
suja... com fome e sem tomar banho... 
Oh minha gente... o capeta o capiroto 
do pé redondo tem mesmo uma filial 
da maldade em nossa cidade... onde já 
se viu tanta ruindade? Já não se faz mais 
filhos como antigamente... 

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... nesse momento estou picando a 
mula... capando o gato... caindo no ca-
pinado e deitando o cabelo.... enfim eu 
vou embora mesmo e só volto amanhã 
se Deus quiser... e por favor não vá fazer 
nenhum tipo de molecagem que não 
estarei aqui para te ajudar e portando 
quiete o seu facho e por favor lembre - 
“Tudo posso naquele que me fortalece.” 
Bíblia Sagrada...para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns homens 
fortes de cidade miúda que são legais e 
quando ganham eleição acham que go-
vernam Miami devido á chatura e acha 
que é importante... E da chá de cadeira 
nos troca-letra e em Francisco Sá...Xô 
coisa ruim.. Fora...

O Xonado do dia é – A grande fi-
gura humana e competente profissional 
em tudo que faz o novo presidente do 
Legislativo Municipal conhecido inter-
nacionalmente como Marcos Nem... 
Sucessos tu terás de sobra e por quê? 
Por que é de fato muito competente. 
Sucesso nobre guerreiro... Fui

Última

Pesquisa sobre questões sociais 
realizada pelo instituto Orbis em to-
das as regiões do país indica que os 
brasileiros são bem mais conserva-
dores do que se imagina, quando o 
assunto é aborto. Somente 16,6% dos 
entrevistados defendem a liberdade 

da mulher sobre o próprio corpo, 
na decisão de abortar independente 
do motivo. Os demais entrevistados 
têm posição oposta. Para a maioria 
(54,7%), o aborto somente é admi-
tido nos casos de estupro, gravidez 
de risco e anencefalia do feto. A pes-

quisa Orbis/Diário do Poder mostra 
que 28,7% dos brasileiros são con-
trários ao aborto independente de 
motivo. Curioso é que os homens 
são mais “liberais” que as mulheres. 
Entre eles, 61,4% admitem aborto 
nos casos estupro etc. Entre elas, só 

48,9%. Entrevistados de todas as re-
ligiões mostram percentual próximo 
dos católicos (57,3%), que admitem 
aborto só nos casos de estupro etc. 
O instituto de pesquisa Orbis realizou 
2.154 entrevistas entre 3 e 4 de março 
de 2022, em todas as regiões do país.

VALDEMAR SOARES

O Secretario Municipal do Meio 
Ambiente Soter Magno disse que foi 
digno de aplauso ação dos deputa-
dos que compões a Comissão de 
Agricultura, Pecuária, Abastecimento 
e Desenvolvimento Rural da Câmara 
dos Deputados aprovou uma pro-
posta que pretende tornar obrigató-
ria a vacinação anual de animais con-
tra a leishmaniose em todo o país, a 
exemplo do que já ocorre no caso da 
vacina contra a raiva. 

Lembra o ambientalista que “essa 
vacinação será gratuita e fará parte 
de uma política nacional instituída a 
fim de prevenir e controle a doença. 
O texto foi aprovado na forma de 
substitutivo apresentado. Ele agre-
gou em um só texto o substitutivo 
e o voto em separado apresentados 
na Comissão de Seguridade Social e 
Família ao Projeto de Lei 1738/11, e 
apensado. Algumas das disposições 
contidas no voto em separado eram 
meritórias e deveriam ter sido incor-
poradas ao texto final”, disse. Uma 
das inovações em seu parecer, afir-
mou o relator, é que a realização de 
campanha de vacinação terá como 
base a estratificação de municípios 
proposta pelo Ministério da Saúde, 
concentrando esforços naqueles 
que possuam maior incidência de 
casos de leishmaniose e o monito-
ramento dos que apresentem ape-
nas casos esporádicos. “Conforme 
o texto aprovado, será instituída a 
Política Nacional de Vacinação con-
tra a Leishmaniose Animal com a 
finalidade de prevenir a doença. O 

trabalho será desenvolvido de forma 
integrada e conjunta entre os órgãos 
da União, dos estados, do Distrito 
Federal e dos municípios. A vacina-
ção gratuita de animais será obriga-
tória em todo o país. 

Destacou além disso, haverá cam-
panha de divulgação sobre a doença, 
distribuição de coleiras impregnadas 
com inseticida, capacitação de profis-
sionais para diagnóstico precoce, in-
centivo à pesquisa de novas vacinas, 
investimento em laboratórios para 

imunologia e anatomia patológica, 
monitoramento contínuo dos hos-
pedeiros, realização de inquéritos 
sorológicos anuais e monitoramento 
de eventuais cepas resistentes.

Disse ainda que como forma 
de evitar o aparecimento de cepas 
resistentes, o substitutivo apresen-
tado por proíbe a utilização, em 
cães infectados, de drogas de uso 
humano que façam parte do pro-
tocolo de tratamento normatizado 
pelo Ministério da Saúde. por fim, 

estabelece a necessidade de notifi-
cação às autoridades sanitárias do 
diagnóstico inicial de leishmaniose 
visceral animal, bem como de no-
tificações periódicas que mostrem 
a evolução do tratamento dos ani-
mais. “Temos que levar muito a se-
rio, pois em Montes Claros, tivemos 
quase 100 casos e várias mortes e 
inclusive um membro da imprensa 
que morreu com suspeita da morte 
da picada de mosquito infectado”, 
finalizou Magno.
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Levantamento realizado pelo 
instituto Orbis revela que mais de 
75% dos brasileiros são contrários à 
política de cotas raciais em concur-
sos públicos, vestibulares etc. No 
total, 15,4% se dizem contra qual-
quer tipo de cota e outros 59,4% 

são especificamente contra as cotas 
raciais, mas a favor de cotas sociais, 
“pois somos um país miscigenado” 
e devemos “ter cotas e dar prefe-
rência para os mais pobres, inde-
pendentemente da cor.” Apenas 
25,2% dos entrevistados são total-

mente favoráveis às políticas de co-
tas raciais como “reparação histó-
rica perante a escravatura”. Jovens 
abaixo dos 18 anos representam a 
maior parcela de brasileiros contra 
cotas raciais, mas favoráveis às co-
tas sociais: 61,1%.O Centro-Oeste 

é a região que mais rejeita as cotas 
raciais: apenas 18,6% dos habi-
tantes são totalmente favoráveis. 
O instituto de pesquisa Orbis re-
alizou 2.154 entrevistas entre 3 e 
4 de março de 2022, em todas as 
regiões do País.

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), anunciou 
que não vai ser candidato à Presi-
dência da República. O anúncio 
ocorreu, durante pronunciamento 
na Casa. Segundo ele, é impossível 
conciliar o cargo de presidência do 
Senado com uma campanha eleito-
ral, pois “o presidente do Senado 

precisa agir como um magistrado, 
conduzindo os trabalhos com sere-
nidade, equilíbrio e isenção”. “Te-
nho que dedicar toda a minha ener-
gia a conduzir o Senado neste ano 
fundamental para a recuperação do 
nosso país. O cargo que me foi con-
fiado por meus pares está acima de 
qualquer tipo de interesse pessoal 

ou de ambição eleitoral. [...] Sei 
de minha responsabilidade com o 
Brasil. Venho fazendo a minha obri-
gação com o diálogo permanente 
com as instituições e com a defesa 
intransigente da democracia, das 
liberdades e do Estado de Direito”, 
disse.  

Pacheco afirmou que o Brasil 

passa por uma das maiores crises 
da história, devido a fatores como 
a pandemia, que impacta na saúde, 
economia e educação, e ainda os 
conflitos recentes entre Rússia e 
Ucrânia. “O país convive tristemen-
te com desemprego, fome e retro-
cessos em todas as áreas. Esse qua-
dro tão delicado foi agravado agora 
pela invasão da Ucrânia pela Rússia, 
que teve efeitos imediatos na eco-
nomia mundial, com consequências 
inevitáveis no já sofrido Brasil. Nes-
se grave cenário, o papel do Sena-
do é fundamental. Pacheco ainda 
lembrou que a Casa está discutindo 
projetos “para reduzir o impacto ao 
consumidor do aumento do preço 
dos combustíveis”. O relator dos 
dois projetos, senador Jean Paul 
Prates (PT-RN), concordou com 
pedido do senador Carlos Viana 
(MDB-MG) para adiar novamente a 
análise, pedindo o compromisso de 
que este será o último adiamento. 
O presidente do Senado finalizou 
o discurso afirmando que vai lutar 
“para que as eleições gerais deste 
ano tenham como resultado o forta-
lecimento institucional e democrá-
tico do país” e disse que “qualquer 
tentativa de retrocesso democrático 
deverá ser rechaçada com veemên-
cia”.
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Carlos Pimenta cobra ajuda para a 
Unimontes

Amams e governador de MG se reúnem para 
discutir as principais demandas do NM

Mudanças na cultura mineira motivam 
debate público

O deputado estadual Carlos Pi-
menta voltou a falar sobre a greve 
na Universidade Estadual de Mon-
tes Claros, Unimontes, e qualifi-
cou como legítima e pertinente às 
reivindicações dos médicos, enfer-
meiros e funcionários do Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF). “Nós vamos levar essas rei-
vindicações à secretária de educa-
ção, Júlia Sant’Anna, estender a dis-
cussão à secretaria de Planejamento 
e Gestão, Seplag, Luisa Barreto 
e depois, ao Governador Romeu 
Zema, promete. O parlamentar 
destaca a importância do HU para 
Montes Claros e para o Estado. “É 
o único hospital que pertence ao 
Estado e que atende 100% o SUS. O 
hospital não tem atendimentos por 
convênio nem sequer particular”, 
lembra o deputado.

De acordo com Pimenta, existem 
vários funcionários com contratos 
precários, pois há muito tempo 
não se faz concursos na entidade. 

Sendo inclusive, o único órgão do 
Estado a não ter incorporado ao sa-
lário o valor de R$ 190, como ajuda 
de custo. “Vários outros já tiveram 
esse benefício”, pontua. Carlos 
Pimenta comenta sobre a grande 
defasagem nos salários básicos dos 
funcionários. “Estão tão defasados 
que em alguns casos, são menores 
que o salário-mínimo. O pior é que 
o HU pertence a Unimontes, que 
pertence à Secretaria de Educação, 
que por sua vez, não tem recursos 
para passar para o hospital, para o 
atendimento da população. Paga os 
professores da Unimontes, mas não 
passa recursos para o custeio do 
dia a dia, que é mais impactante”, 
revela.

Vale ressaltar que o HU é referên-
cia no tratamento da Covid-19 para 
todo o Norte de Minas. É um hospi-
tal importantíssimo. “Por isso temos 
que valorizar quem está ali traba-
lhando, mesmo com seus salários 
defasados”, argumenta. Também o 

reitor da Unimontes, o professor 
Antonio Alvimar Souza acompanha 
e sofre com toda essa situação. Ele 
tem procurado manter diálogo com 
a Secretaria de Educação, Seplag, 
mostrando a necessidade de uma 
correção salarial, novos concursos 
e novos funcionários. O médico 
Carlos Pimenta, como ex-aluno da 
Universidade, coloca-se, mais uma 
vez, à disposição para intermediar 
qualquer diálogo que venha benefi-
ciar a Entidade.

CIRO ADIA – O presidenciável 
Ciro Gomes, do PDT, teve de adiar 
sua vinda a Montes Claros, que 
ocorreria ontem. Ele suspendeu sua 
agenda em Minas Gerais, que tinha 
programado eventos em Belo Hori-
zonte, Montes Claros e Governador 
Valadares, por problemas de ordem 
pessoal. A vinda a Montes Claros 
estava sendo articulada com o depu-
tado Carlos Pimenta. (MARGARIDA 
MAGALHÃES – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema re-
cebeu, na quinta-feira (10), no Palá-
cio Tiradentes, na Cidade Adminis-
trativa, o presidente da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e prefeito de Pa-
dre Carvalho, José Nilson Bispo de 

Sá, ‘Nilsinho’ e prefeitos da direto-
ria executiva da entidade, encontro 
articulado pelo deputado estadual, 
Zé Reis, após pedido da Amams. A 
maior associação macrorregional 
do país cobrou agilidade nas ques-
tões que travam a implantação do 
Projeto 08 da mineradora chinesa 
Sam Metais, que está previsto para 

ser montado na região de Padre 
Carvalho, Grão Mogol, Fruta de Lei-
te e Josenópolis, empreendimento 
com capacidade de produzir 27,5 
milhões de toneladas de minério 
por ano e com teor de 66,2% de fer-
ro, com a oferta de 6 mil empregos. 
O investimento previsto é de 2,1 
bilhões de dólares.

O presidente da Amams solici-
tou pavimentação de trechos de es-
tradas e recapeamento na MG-401 
que liga Jaíba a Matias Cardoso. A 
outros trechos de pavimentações 
na seguintes localidades: 44 km de 
Rio Pardo de Minas a Santo Antônio 
do Retiro, que interliga os Vales do 
São Francisco e Rio Pardo e cria 

A descentralização das políticas 
culturais em Minas Gerais é o tema 
que motiva realização de debate 
público pela Comissão de Cultura 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) na próxima segun-
da-feira (14), a partir das 9 horas, 
no Auditório José Alencar. 

Em pauta, o Projeto de Lei (PL) 
2.976/21, do governador Romeu 
Zema, que pretende aperfeiçoar o 
Sistema Estadual de Cultura (Siec) 
e o Sistema de Financiamento à 
Cultura, que passa a se designar 
“Descentra Cultura Minas Gerais”. 
A proposição altera a Lei 22.944, 
de 2018, que institui o Sistema Es-
tadual de Cultura, o Sistema de Fi-
nanciamento à Cultura e a Política 
Estadual de Cultura Viva.

De acordo com o governador, 
o texto aprimora institutos e pro-
cedimentos, de modo a atualizar 

o Siec, e adota critérios e meios 
descentralizados para o seu finan-
ciamento. “Assim, a alteração legal 
propiciará melhor articulação do 
Poder Executivo com a Assembleia 
Legislativa, os municípios, a União, 
a sociedade civil e os representan-
tes e agentes das diversas expres-
sões culturais de Minas Gerais”.

Presidente da Comissão de Cul-
tura, o deputado Bosco (Avante) 
explicou que a norma de 2018 foi 
feita com ampla participação do 
setor artístico, ouvido em reuniões 
regionalizadas feitas no período. A 
pandemia, porém, evidenciou al-
gumas falhas da lei e trouxe novos 
desafios, o que motivou as propos-
tas de alterações que tramitam na 
ALMG desde o ano passado.

Segundo o secretário de Estado 
de Cultura e Turismo, Leônidas 
Oliveira, o projeto de lei é parte 

do chamado programa Descentra 
Cultura Minas Gerais e o principal 
objetivo é reduzir a concentração 
de recursos na Região Metropoli-
tana de Belo Horizonte (RMBH). 
Segundo ele, 95% dos recursos 
de incentivo à cultura atualmente 
ficam na Capital e nos municípios 
do entorno. 

Uma das maneiras propostas 
para que os recursos cheguem 
aos municípios do interior é im-
plantar uma diminuição gradual 
da contrapartida que as empresas 
patrocinadoras devem pagar ao 
Fundo Estadual de Cultura para 
garantir os benefícios tributários. 
Atualmente, essa contrapartida é 
de 35% do valor do incentivo, mas 
quando direcionada a municípios 
do interior poderá chegar a 10%.

Além da descentralização regio-
nal e entre os órgãos competentes, 

a proposta visa, ainda de acordo 
com Lêonidas, garantir que comu-
nidades tradicionais e coletivos 
culturais tenham acesso facilitado 
aos recursos. Exigências atuais, 
como a necessidade de se ter uma 
pessoa jurídica constituída, ten-
dem a dificultar tal acesso.

CONVIDADOS - Participam 
remotamente do debate público, 
além do secretário, o subsecretário 
de Cultura da Secretaria de Estado 
de Cultura e Turismo, Igor Arci Go-
mes; a presidente do Sindicato dos 
Artistas e Técnicos em Espetáculos 
de Diversões do Estado de Minas 
Gerais, Maria Magdalena Rodri-
gues da Silva; o secretário Muni-
cipal de Cultura, Turismo, Esporte 
e Lazer de São José da Lapa (Cen-
tral) e presidente da Rede Estadual 
de Gestores de Cultura e Turismo, 

DIVULGAÇÃO 
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DIVULGAÇÃO 

O deputado Carlos Pimenta com o reitor da Unimontes, 
professor Antonio Avilmar e outros funcionários 

Em outubro do ano passado, artistas se manifestaram 
na porta  da ALMG pedindo a aprovação de projeto do 

governador

uma nova rota viária no Norte de 
Minas;  22 km de Monte Azul ao en-
troncamento de Catuti, e a cidade 
de Gameleiras; 60 km de Fruta de 
Leite a Taiobeiras; 40 km de Vargem 
Grande de Minas a São João do Pa-
raiso; 20 km de Curral de Dentro 
a Mirandópolis/Taiobeiras;10 km de 
Cachoeira de Pajeú a BR-251; 90km 
de Grão Mogol a Virgem da Lapa; 
70 km entre Coração de Jesus e 
Ibiaí; 42 km da MG-202 (Ponto Chi-
que/ São Romão).

Além desses pedidos, José Nil-
son Bispo de Sá, apresentou su-
gestões de alteração da resolução 
conjunta Semad/IEF Nº 3102, de 
26/10/2021 ao alegar que a decisão 
traz mais burocracia, custos e que 
pode prejudicar a permanência do 
homem no campo, comprometen-
do o desenvolvimento da região 
Norte do Estado. A solicitação foi 
apoiada pelo 2º vice-presidente da 
Amams e prefeito de Coração de 
Jesus, Robson Adalberto Mota Dias. 

A Amams pediu apoio do go-

vernador Romeu Zema, que ele 
intervenha nesta resolução. O 2º 
vice-presidente também abordou 
os serviços prestados pela Copasa 
nos municípios e em Coração de 
Jesus, segundo ele, são alvos de re-
clamações por parte da população 
e deveriam ser mais eficientes.

Outro pedido feito durante a 
reunião com o governador, foi a do-
ação de máquinas da XCMG para a 
Amams. Segundo o presidente José 
Nilson Bispo de Sá, o maquinário 
poderá auxiliar na reconstrução de 
estradas, pontes e vias públicas dos 
municípios afetados pelas fortes 
chuvas de dezembro, janeiro e feve-
reiro, com inserção direta em ações 
e obras que beneficiem a popula-
ção, neste momento, especialmen-
te as regiões mais afetadas. O gover-
nador Romeu Zema se prontificou 
em ajudar o Norte de Minas através 
da Amams e agradeceu a diretoria 
da entidade pelo encontro e por 
apresentar as principais demandas 
da região.

Sérgio de Paula e Silva Júnior; o 
ativista cultural e coordenador do 

Circovolante, Xisto Siman, entre 
outros. (Portal ALMG)



Montes Claros, sábado e domingo 11 e 12.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

cidade/ RegiOnal

Montes Claros sedia Consórcio Estadual 
de Cidades Inteligentes

MDR autoriza repasse de R$ 22,5 mil 
para Riacho dos Machados 

Pirapora acolhe novos profissionais com 
treinamento de integração

Norte de Minas aumenta quantidade de 
crianças vacinadas

MDR anuncia linhas de crédito para afetados por chuvas

GIRLENO ALENCAR

Foi criado ontem em Montes 
Claros, o Consórcio Estadual de 
Cidades Inteligentes, o primeiro 
existente no Norte de Minas de 
cunho estadual. O prefeito José 
Nilson Bispo de Sá, o Nilsinho, 
de Padre Carvalho e presidente 
da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
foi eleito presidente, para três 
anos de mandato. O prefeito de 
Couto de Magalhães, José Eduar-
do de Paula, foi eleito vice-presi-
dente e o prefeito de Grão Mogol 

Diego Antonio Braga Fagundes, 
foi eleito diretor-tesoureiro. Os 
prefeitos João Carlos Lucca, de 
Berizal e; Célio Santana, de Bue-
nopolis participaram do evento, 
assim como o secretário execu-
tivo da Amams, Ronaldo Soares 
Mota Dias, o coordenador jurídi-
co, Felipe Leal; o superintenden-
te de desenvolvimento, Walter 
Moreira Abreu e; de comunica-
ção, Luiz Montes.

No dia 5 de outubro, a Amams 
e o Instituto de Planejamento 
e Gestão das Cidades estabele-
ceram acordo para levar aos 86 

municípios do Norte de Minas 
o Projeto “Cidade Inteligente”, 
que prevê a implantação de ilu-
minação pública com LED e fibra 
ótica, além de Câmaras de Vigi-
lâncias nas cidades. O presidente 
do Consorcio Estadual de Cida-
des Inteligentes, José Nilson Bis-
po de Sá informou que a iniciativa 
tem apoio do Governador Romeu 
Zema, que manifestou interesse 
de participar da posse da diretoria 
eleita e do presidente da Associa-
ção Mineira dos Municípios. Agora, 
começará a atuação para a maior 
adesão de municípios ao consórcio.

O Governo Federal, por meio 
do Ministério do Desenvolvimen-
to Regional (MDR), autorizou, 
na quinta-feira (10), o repasse de 
mais R$ 1,7 milhão para ações de 
defesa civil em 14 cidades bra-
sileiras atingidas por desastres 
naturais. A cidade de Riacho dos 
Machados, no Norte de Minas, foi 
uma das cidades contempladas e 
receberá R$ 22,5 mil.

Riacho dos Machados foi uma 
das cidades atingidas por chuvas 
intensas e vai utilizar o repasse na 
compra de cestas de alimentos.

Com o repasse feito nesta 
quinta-feira, o Governo Federal 
autorizou, somente nesta semana, 
a liberação de R$ 31,5 milhões 
para ações de resposta a desastres 
naturais.

COMO SOLICITAR 
RECURSOS FEDERAIS

Após a concessão do status 
de situação de emergência pela 
Defesa Civil Nacional, os municí-
pios atingidos por desastres estão 
aptos a solicitar recursos do MDR 

para atendimento à população afe-
tada. As ações envolvem restabe-
lecimento de serviços essenciais e 
reconstrução de equipamentos de 
infraestrutura danificados.

A solicitação deve ser feita por 
meio do Sistema Integrado de In-
formações sobre Desastres (S2iD). 
Com base nas informações envia-
das, a equipe técnica da Defesa 
Civil Nacional avalia as metas e os 
valores solicitados. Com a aprova-
ção, é publicada portaria no DOU 
com a especificação do montante 
a ser liberado. 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria da Família e 
Políticas Sociais (Sefam), recep-
cionou os 33 novos profissionais, 
contratados após a realização do 
Processo Seletivo e que vão refor-
çar a qualidade no atendimento 
da população. Eles participaram 
do processo de integração, no 
auditório do Centro de Educação 
Permanente (CEPS), com o Treina-
mento Introdutório preparado, es-
pecialmente, pela Sefam. Os novos 

integrantes da secretaria puderam 
conhecer o organograma, a equipe, 
os equipamentos sociais e os pro-
cessos de trabalho desenvolvidos 
pela pasta, dentre outros aspectos, 
além das metas e demandas sociais 
do município. Na oportunidade, 
os participantes do treinamento 
foram alinhados com informações 
fundamentais para iniciarem suas 
atividades.

“Que alegria receber, em nome 
da Sefam, os servidores classifica-

dos no Processo Seletivo realizado 
pela Prefeitura Municipal de Pira-
pora para preencher uma parte de 
nossas vacâncias. Foi um caminho 
longo e de muitas mãos para que 
pudéssemos chegar a esse momen-
to. Preparamos com carinho esse 
treinamento para que eles se sin-
tam acolhidos e preparados para 
darem o seu melhor para a nossa 
população”. Destacou a vice-pre-
feita e secretária Anamaria Burle. 
(PMP)

O Norte de Minas alcançou a 
marca de mais de 74.524 crianças 
que já tomaram a primeira dose 
de vacinas contra a Covid-19. Com 
idade entre seis e 11 anos, elas já 
receberam uma dose de imunizante 
da multinacional norte-americana 
Pfizer ou da vacina Coronavac. Esse 
contingente representa 43,75% do 
público estimado residente nos 86 
municípios que compõem a ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas. Ainda de acordo com da-
dos contabilizados na quinta-feira 
pelo painel vacinômetro, mantido 
pela Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais, 1.254 crianças 
(0,74%) já completaram o esquema 

vacinal contra a Covid-19, com o 
recebimento da segunda dose de 
uma das vacinas disponibilizadas 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS).

Em 54 municípios que com-
põem a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros, 46.806 crianças 
(42,20%) já receberam a primeira 
dose de imunizante e 842 (0,76%) 
completaram o esquema vacinal. 
Por outro lado, em 25 municípios 
que integram a área de jurisdição 
da Gerência Regional de Saúde de 
Januária, 21.972 crianças (49,38%) 
já tomaram a primeira dose de 
imunizantes e 412 (0,93%) com-
pletaram o esquema vacinal com a 

segunda dose. Em sete municípios 
da Gerência Regional de Saúde de 
Pirapora a primeira dose de vacinas 
contra a Covid-19 já alcançou 5.746 
crianças, 38,51% do público alvo.

Os municípios que apresentam 
maior quantidade de crianças que 
receberam a primeira dose de vaci-
nas contra a Covid-19 são: Montes 
Claros (16.426); Januária (4.214); 
Janaúba (3.035); Bocaiúva (2.798); 
São Francisco (2.609); Porteirinha 
(1.980); Pirapora (1.902); Varzelân-
dia (1.773); Espinosa (1.683); Vár-
zea da Palma (1.635); Jaíba (1.466); 
Coração de Jesus (1.384); Brasília 
de Minas (1,301) e São João da Pon-
te (1.293). (GA)

Empreendedores de ativida-
des urbanas e produtores rurais 
afetados pelas fortes chuvas que 
atingiram cidades inseridas na área 
de atuação da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene), que inclui os nove esta-
dos da região e o Norte de Minas e 
do Espírito Santo, vão contar com 
apoio do Governo Federal para re-
cuperarem suas atividades.

O MDR anunciou a criação de 
linhas de crédito específicas para 
esse público, que foram aprovadas 
pelo Conselho Monetário Nacional 

(CMN). Os recursos serão prove-
nientes do Fundo Constitucional 
de Desenvolvimento do Nordeste 
(FNE). Também serão divulgadas 
condições para a prorrogação de 
operações de crédito, tanto urbanas 
quanto rurais, que tenham sido afe-
tadas pelo excesso de chuvas.

O Governo Federal também di-
vulgou nova metodologia de cálcu-
lo dos encargos financeiros inciden-
tes sobre operações de crédito não 
rural com recursos do FNE. A medi-
da institui a possibilidade de utiliza-
ção de uma taxa de juros pré-fixada 

para a formalização dos contratos, 
atendendo demanda de longa data 
de pequenos empresários e micro-
empreendedores urbanos.

“Nós entendemos que há a ne-
cessidade de se dar um suporte, de 
se alavancar os diferentes setores 
da economia, disponibilizando, 
sobretudo, crédito, para permitir 
que haja emprego, renda e opor-
tunidades no nosso país”, destacou 
o ministro Rogério Marinho. “Sem 
crédito, não temos como fazer com 
que os empreendedores abram 
novos negócios e, como consequ-

ência, tenham a condição de im-
pulsionar a nossa economia. Essas 
duas medidas importantes são uma 
demonstração do nosso compro-
misso com a necessidade de reto-
marmos a atividade econômica”, 
completou.

Essas ações se somam ao tra-
balho que o MDR vem desempe-
nhando para auxiliar na resposta 
aos desastres naturais e na recu-
peração e reconstrução das infra-
estruturas públicas danificadas 
nessas localidades. A Pasta vem 
atuando diretamente na região, 

especialmente na Bahia e no 
Norte de Minas, para auxiliar os 
municípios atingidos na elabora-
ção dos planos de trabalho para 
a obtenção de recursos da União, 
além de repassar valores para es-
sas localidades.

CONDIÇÕES

As linhas de crédito emergen-
ciais, tanto para empreendedores 
urbanos quanto para produtores 
rurais, amparam operações que 
sejam realizadas até 30 de junho 

deste ano e são válidas para os 
empreendimentos e proprieda-
des inseridos em municípios que 
tenham a situação de emergência 
ou o estado de calamidade pública 
reconhecido pelo Governo Federal, 
por meio do MDR. A contratação 
é condicionada à comprovação de 
perda da renda pelo tomador em 
função dos eventos climáticos ad-
versos que tenham ocorrido entre 
1º de novembro de 2021 e 28 de 
fevereiro de 2022, mediante com-
provação da instituição financeira 
credora. (Ascom MDR)

DESASTRES NATURAIS
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Hospital do Rim realiza blitz educativa 
sobre doença renal

Dilson Godinho promove ação de 
conscientização no Dia Mundial do Rim 

Em comemoração ao Dia Mundial 
do Rim, celebrado em 10/03, o Hospi-
tal do Rim da Santa Casa Montes Cla-
ros realizou uma blitz educativa para 
o público interno. De acordo com 
uma das organizadoras da ação, a as-
sistente social Carla Tiola, o objetivo 
foi repassar orientações preventivas 
em relação às doenças renais. Mais 
de 300 pessoas participaram da dinâ-
mica que, ao final, contou com sor-
teio de brindes. “É muito importante 
orientar a população de forma geral. 
Por isso, resolvemos alertar nossa co-
munidade interna também. Quanto 
antes descobrir, através deste rastre-
amento precoce, melhores serão as 
chances para a busca de uma cura ou 
até mesmo retardar um tratamento 
dialítico”, afirma.

O tema escolhido pela Sociedade 
Brasileira de Nefrologia (SBN) deste 
ano foi ‘Saúde dos rins para todos: 
educando sobre a doença renal. 
Preenchendo a lacuna de conheci-
mento para o melhor cuidado renal’. 
Segundo a entidade, a doença renal 
crônica (DRC) se caracteriza pela le-

são irreversível nos rins, mantida por 
três meses ou mais, afetando uma em 
cada dez pessoas no mundo e com 
taxas crescentes de acometimento 
na população. Quando diagnostica-
da de forma precoce, sua progressão 
pode ser controlada ou retardada, 
na maior parte dos casos. Porém, em 
geral, a DRC não provoca sintomas 
significativos ou específicos nos es-
tágios iniciais, fazendo com que seja 
fundamental o conhecimento sobre a 
doença, seus principais fatores de ris-
co (como hipertensão arterial e dia-
betes mellitus) e exames simples de 
rastreamento diagnóstico (creatinina 
sérica e exame de urina).

O médico residente Pedro César, 
R3 em nefrologia, reforça que a DRC 
em seu estágio inicial é uma doença 
silenciosa. “Como temos dois rins, 
acontece que um pode acabar suprin-
do a necessidade do outro até certo 
limite. Então, quando existe uma alte-
ração renal existe um indicativo já de 
falência do órgão uma vez que, pos-
sivelmente, a doença já esteja muito 
avançada”, explica. 

Outro ponto que residente chama 
a atenção é sobre a adoção de bons 
hábitos para prevenção da doença. 
“Por exemplo, a utilização exagerada 
de anti-inflamatório pode ser uma das 
causas de piora da função renal. Tam-
bém é preciso ficar atento em relação 
a ingesta de líquidos, ou seja, no míni-
mo beber dois litros de água por dia; 

manter uma alimentação balanceada, 
entre outros hábitos que podem con-
tribuir para um melhor funcionamen-
to destes órgãos”, orienta.

No Brasil, segundo dados da 
SBN, o número de pacientes com 
DRC avançada é crescente, sendo 
que atualmente mais de 140 mil 
pacientes realizam diálise no país.  

A DRC pode ser grave, sobretudo 
quando evolui para estágios avan-
çados, quando são necessários 
tratamentos como a diálise e o 
transplante renal. No serviço de ne-
frologia do Hospital do Rim da San-
ta Casa Montes Claros, que é uma 
das referências no estado para o tra-
tamento da doença, 267 pacientes 

estão em terapia dialítica. Somente 
na região norte/nordeste de Minas 
Gerais, em torno de 400 pacientes 
estão na lista de espera por um rim. 
Somente no serviço de Transplante 
de Rim da Santa Casa Montes Cla-
ros, mais de 700 pacientes já foram 
transplantados. (ANA PAULA PAI-
XÃO – Colaboradora)

Na quinta-feira (10) foi celebrado 
o Dia Mundial do Rim com o tema 
“Saúde dos rins para todos: educando 
sobre a doença renal”, coordenado 
pela Sociedade Brasileira de Nefrolo-
gia (SBN) e com apoio da Fundação/
Hospital Dilson Godinho (HDG), que 
é referência no tratamento de doen-
ças renais no Norte de Minas e possui 
tratamento de hemodiálise em Mon-
tes Claros e Salinas. 

De acordo com a SBN, uma em 

cada 10 pessoas em todo mundo 
possui alguma doença renal, por isso, 
mais de 140 mil pessoas no Brasil 
dependem da diálise para manter a 
vida. “O diabetes e a hipertensão ar-
terial estão entre os principais fatores 
de risco para o desenvolvimento da 
doença renal, sendo necessário traba-
lhar na prevenção e no cuidado das 
pessoas acometidas por tais patolo-
gias”, orienta a nefrologista renal do 
HDG, Tatiana Vieira Carneiro.

Entre as muitas funções, os rins 
regulam a pressão arterial, filtram 
o sangue, eliminam as toxinas do 
corpo, controlam a quantidade de 
sal e água do organismo, produzem 
hormônios que evitam a anemia e as 
doenças ósseas.

A especialista alerta que nos es-
tágios iniciais, a doença renal crô-
nica (DRC), pode ser silenciosa ou 
apresentar poucos sintomas. “Muitas 
vezes a doença é identificada em 

estágios mais avançados, sendo indi-
cado tratamento dialítico, por isso, a 
importância do diagnóstico precoce”, 
ressalta a nefrologista.

CONSCIENTIZAÇÃO 
E PREVENÇÃO

A enfermeira responsável pela He-
modiálise HDG, Ana Maria Oliveira 
fala sobre as ações realizadas no setor: 
“Seguindo o tema deste ano, que visa 

mais conscientização sobre a impor-
tância da prevenção e do tratamento 
da Doença Renal Crônica. Nossa equi-
pe fez abordagem de acompanhantes 
e visitantes para promover essa temá-
tica de forma a beneficiar não só o pa-
ciente”, comenta a enfermeira.

A nutricionista Renal do HDG, 
Rita de Cássia Caldeira falou sobre 
os cuidados com a alimentação 
para se manter saudável e cuidar 
do seu rim. “É de fundamental 

importância manter o estado nutri-
cional evitando alimentos proces-
sados ou ultraprocessados como 
conservas, enlatados, embutidos, 
refrigerantes, sucos em pó e tem-
peros prontos, pois nestes produ-
tos o teor de sódio, gordura trans 
e açúcar, são elevados e também 
muito importante tomar bastante 
água e praticar atividade física”, 
adverte. (FABRÍCIA ANDRADE – Co-
laboradora)
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Postos anteciparam aumento do preço 
de combustíveis

MG tem mais de 500 vagas de emprego 
para profissionais com nível superior

GIRLENO ALENCAR

O preço da gasolina, em Montes 
Claros, está oscilando de R$ 7,265 
a R$ 7,599 desde a tarde de quinta-
-feira, no dia que a Petrobras anun-
ciou o aumento. O preço médio na 
cidade era de R$ 6,656, o que dá 
um aumento de 14,18% no litro do 
combustível. O empresário Gusta-
vo Xavier explica que as refinarias 
e distribuidoras já vinham aumen-
tando o preço gradualmente e com 
isso, os postos tiveram que repas-

sar essa situação para os consumi-
dores. O preço do gás de cozinha 
saiu de R$ 110,00 para R$ 130,00. 
O curioso é que os empresários 
aumentaram os preços até mesmo 
com o estoque antigo. Na tarde de 
quinta-feira (10), os postos começa-
ram a formar filas com os consumi-
dores querendo fugir do aumento. 
A consequência é que a gasolina e 
álcool acabou em vários postos. Xa-
vier alega que as refinarias suspen-
deram a entrega dos pedidos com 
dois dias de antecedência.

O aumento do preço da gasoli-
na irritou muitos motoristas. João 
Pedro Santos alega que está ficando 
insustentável usar carro, por causa 
dos altos preços do combustível. 
Ele culpa o presidente Jair Bolsona-
ro de ter perdido o controle desse 
setor, pois é o ultimo a tomar co-
nhecimento dos reajustes. A sua 
maior indignação é que no dia 12 
de janeiro a gasolina passou a ser 
comercializada a R$ 6,779 em Mon-
tes Claros e com o sumiço dos con-
sumidores, acabou caindo para R$ 

6,556, o que demonstra ser possível 
reduzir o valor. Agora veio esse au-
mento e ainda corre risco de chegar 
a R$ 8,00 em pouco tempo. 

Os preços da gasolina, diesel e 
gás de cozinha foram reajustados 
para os distribuidores a partir desta 
sexta-feira (11), conforme anúncio 
da Petrobras. A variação é consequ-
ência direta do conflito entre Rússia 
e Ucrânia, que começou em feverei-
ro. A alta foi de 18,8% para a gaso-
lina, 24,9% para o diesel e 16,1% 
para o gás de cozinha. Os valores 

que serão praticados nas bombas 
ainda estão indefinidos. O barril 
do petróleo está avaliado em US$ 
139,38 no mercado internacional, o 
maior valor em 14 anos. 

O vice-primeiro-ministro da Rús-
sia, Alexander Novak, fez pressão e 
chegou a prever valores em torno 
de US$ 300 por causa do boicote ao 
país. Essa estimativa faria a gasolina 
brasileira saltar para R$ 15 o litro.

A Petrobras optou por não fazer 
o repasse integral dos novos preços 
internacionais, entendendo que o 

período de guerra traz volatilidade 
ao mercado. A estratégia também 
faz parte da campanha do presi-
dente Jair Bolsonaro, candidato à 
reeleição. Um avanço abrupto nos 
preços não seria positivo.

Mas ainda que o presidente da 
República e a própria Petrobras ela-
borem intervenções para conter o 
avanço do preço dos combustíveis, 
todas as alternativas podem causar 
danos graves na economia.

À medida que o Governo de Mi-
nas atrai mais investimentos e que a 
cobertura vacinal aumenta no esta-
do, é expandida também a oferta de 
vagas de emprego para profissio-
nais com nível superior completo, 
incompleto e mestrado.

Em 38 meses, Minas Gerais 
atraiu negócios da ordem de R$ 209 
bilhões e conta com 81% da popu-
lação com as duas doses da vacina 
contra o coronavírus. Dessa forma, 
enquanto a pandemia arrefece a ati-
vidade econômica é retomada.

Minas Gerais conta, hoje, com 

7.404 vagas de emprego nas unida-
des do Sistema Nacional de Empre-
go (Sine). Deste universo, 506 são 
destinados para os candidatos com 
nível superior em todo o estado.

As funções com o maior número 
de oportunidades são Auxiliar de 
Contabilidade, Auxiliar de Escri-
tório e Assistente Administrativo. 
Para os profissionais com mestra-
do, a oferta é para Pesquisador de 
Engenharia Metalúrgica. Os salários 
chegam a R$ 8.484.

Todas as vagas de emprego dis-
ponibilizadas pelas unidades do 

Sine em Minas podem ser consul-
tadas no Portal Emprega Brasil ou 
pelo aplicativo Sine Fácil, disponí-
vel para os aparelhos celulares com 
sistemas operacionais Android ou 
iOS.

Segundo os dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), Minas Gerais 
registrou, no ano passado, saldo de 
305.182 postos de trabalho, resul-
tado da admissão de 2.202.162 de 
trabalhadores e do desligamento 
de outros 1.896.980. (Agência Mi-
nas)
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Cabeleireira é morta com golpes de faca pelo 
ex-companheiro da irmã em Moc 

Mais de 200 mil candidatos vão fazer prova da 
Polícia Penal de MG neste domingo

Homem é indiciado por 
homicídio culposo após atropelar 
menina em Montes Claros

Uma cabeleireira, de 39 anos, 
foi morta com golpes de faca 
pelo ex-companheiro da irmã, em 

Montes Claros, na noite de quin-
ta-feira (10). Claudielia Miranda 
de Aguiar saía do salão de beleza 

no qual era proprietária, no bair-
ro Jardim São Geraldo, quando 
foi atacada pelo homem. O crime 

A primeira etapa do concurso 
para o cargo de policial penal do 
Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG) será re-
alizada neste domingo (13/3). Se-
rão aplicadas provas para 209.973 
candidatos inscritos, que irão dis-
putar 2.420 vagas para todas as 
regiões do estado.

São 351 locais de provas, sen-
do 18 em Brasília e os demais divi-
didos em 16 cidades de Minas Ge-
rais, incluindo em Montes Claros.

O concurso será realizado em 
seis etapas. Neste domingo será a 
prova objetiva e a redação. Haverá 
ainda Avaliação de Aptidão Psico-
lógica e Psicotécnica; Exames Mé-

dicos; Prova de Condicionamento 
Físico; Investigação Social; e Cur-
so de Formação Técnico-Profissio-
nal.

Para a superintendente Edu-
cacional de Segurança Pública da 
Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp), Ro-
berta Corrêa Lima, a realização 
deste concurso significa um gran-
de desafio. “O concurso é muito 
esperado e necessário, pois o úl-
timo foi realizado em 2013. Será 
o primeiro após a alteração na 
Constituição Federal para o cargo 
de policial penal”, explica a supe-
rintendente.

É fundamental que os candi-

datos lembrem-se de imprimir o 
cartão de confirmação do local 
de prova com antecedência, para 
evitar sobrecarga no sistema. Vale 
a pena ficar ligado no relógio e 
chegar bem antes do fechamento 
dos portões.

NOVO CONCURSO 

A Sejusp já recebeu autoriza-
ção da Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag) 
para a realização de concurso para 
o cargo de agente socioeducativo. 
Estão sendo realizados os trâmi-
tes para a contratação da empresa 
executora. (Agência Minas)

Um homem, de 78 anos, foi in-
diciado por homicídio culposo após 
atropelar uma menina, de dois, em 
Montes Claros. Rhanna Rafaela Ro-
drigues Nunes chegou a ser socorri-
da, mas não resistiu aos ferimentos. 
Segundo a Polícia Civil, ela morreu 
em decorrência de politraumatismo. 
O inquérito foi remetido à justiça 
nesta quinta-feira (10).

A delegada Francielle Drumond, 
responsável pela investigação, diz 
que a pena pode ser aumentada, já 
que o teste de etilômetro apontou a 
ingestão de álcool, o idoso não tem 
CNH e o atropelamento ocorreu em 
cima de uma calçada.

No dia dos fatos, o homem tam-
bém teve que ser hospitalizado após 
ser linchado por populares. Ele re-
cebeu alta nesta quinta e foi encami-
nhado para um presídio. De acordo 
com a PCMG, o idoso não tinha an-
tecedentes criminais.

“Ele foi ouvido hoje e informou 
que não se recorda de tudo que 
ocorreu. Falou que que se lembra 
do carro ter dado um problema no 

freio e de ter perdido o controle da 
direção, mas afirmou que não viu 
que atropelou a criança, só percebeu 
após ser agredido e descer do veícu-
lo”, detalhou a delegada.

Ainda conforme Francielle Dru-
mond, ao ser questionado sobre a 
ingestão de álcool, o indiciado disse 
que tomou meia taça de vinho e licor 
de pequi.

A defesa informou que já aguar-
dava este resultado e destacou que 
entende que as pessoas têm que 
ser julgadas nos limites da lei. Disse 
ainda que como não teve acesso ao 
inquérito, prefere se manifestar em 
outro momento.

O ATROPELAMENTO

O atropelamento ocorreu a pou-
cos metros da casa onde Rhanna 
Rafaela morava, no bairro Camilo 
Prates. Ela estava com a bisavó e a 
avó, Rosimary Ferreira Nunes, que 
recolhiam roupas estendidas em 
uma cerca.

“Ela estava pertinho de mim, 

quando, de repente, vi um carro 
descendo, sem rumo e sem farol. 
Apesar de sentir um vento frio nas 
costas, continuei catando as roupas, 
mas, segundos depois, senti falta da 
minha neta. Até falei ‘nossa, que car-
ro doido!’. Perguntei para mãe sobre 
minha netinha e comecei a gritar 
‘cadê ela, gente?’. Até achei que al-
guém no carro tinha pegado, rouba-
do, mas não era. Dei alguns passos 
depois do varal e a vi caída no chão, 
com o rostinho cheio de sangue. Fi-
quei desesperada”, contou a avó, no 
dia dos fatos.

Rosimary Ferreira Nunes e os 
familiares perceberam que menina 
não se mexia e estava perdendo san-
gue, por isso, a levaram ao Hospital 
Alpheu de Quadros. De lá, Rhanna 
Rafaela foi encaminhada para a San-
ta Casa, onde morreu, às 23h25, de 
acordo com a Polícia Militar.

Conforme a PM, logo após o atro-
pelamento, o condutor do veículo 
foi agredido por populares.

“O Samu levou o autor para a 
Santa Casa e nessa unidade hospita-

lar foi possível fazer o teste do etilô-
metro, que acusou positivo. Ele está 
escoltado e sob cuidados médicos, 
uma vez que apresenta ferimentos 
na face. Após o atendimento, pode 
ser conduzido. Houve, infelizmente, 
a morte de uma criança de apenas 
dois anos de idade. Testemunhas 
sinalizaram, inclusive, que esse 
motorista praticava, minutos antes, 
manobras perigosas, em zigue-zague 
na pista”, explicou o tenente Daniel 
Lucas Lyra Ramos, no dia dos fatos.

Ellen Teixeira, tia de Rhanna, foi 
quem amparou a mãe da garota. Ela 
afirmou que a família quer que a 
justiça seja feita.

“Uma pessoa que estava bêba-
da matou minha sobrinha, uma 
criança que tinha a vida toda pela 
frente. Só dois aninhos de vida. Era 
pequenininha, mas sabia de tudo, 
sabia ser independente e alegre. O 
que eu e todos querem é justiça. A 
minha Rhanna não volta, mas, em 
nome dela, vamos cobrar que esse 
homem seja devidamente responsa-
bilizado.”

foi próximo ao local onde o carro 
da vítima estava estacionado.

Testemunhas ouviram os gritos 
de socorro e um homem tentou 
ajudar, mas também foi atingido 
com uma facada no quadril. Se-
gundo a Polícia Militar, mesmo 
ferida, Claudielia correu para se 
esconder dentro de um condomí-
nio e caiu na entrada do portão 
de pedestre. Ela foi atingida na re-
gião torácica, cervical e no braço.

Quando a equipe do Samu 
chegou ao local, Claudielia estava 
em parada cardiorrespiratória e 
foram feitas manobras de reani-
mação cardiopulmonar.

“Devido à gravidade da lesão, 
a equipe médica precisou realizar 
um procedimento cirúrgico que 
consistia em abrir o tórax da pa-
ciente para ter acesso ao coração 
para a execução de intervenções 
que atenuassem os efeitos do 
trauma. Mesmo com todo o empe-
nho da equipe para salvar a vida 

da vítima, ela não resistiu e fale-
ceu no local”, informou o Samu 
por meio de nota.

Após o crime, o homem fugiu 
de bicicleta e foi localizado num 
bar no bairro Maracanã. Segun-
do a polícia, havia manchas de 
sangue na bicicleta e nos pés do 
suspeito. Depois da prisão, os po-
liciais fizeram buscas na casa dele 
e apreenderam drogas. 

De acordo com a PM, o suspei-
to e a irmã da vítima conviveram 
por 24 anos e a mulher sofria vio-
lência doméstica. Em fevereiro 
deste ano, ela saiu de casa e pas-
sou a ser ameaçada porque o ho-
mem não aceitava o fim do rela-
cionamento. As ameaças também 
eram direcionadas aos familiares 
e o caso estava sendo acompa-
nhando pela Equipe de Prevenção 
à Violência Doméstica da Polícia 
Militar.

Consta no boletim de ocorrên-
cia que algumas ameaças foram 

feitas por e-mail e o suspeito che-
gou a escrever que ‘iria procurar 
a família da ex e ela carregaria a 
culpa pelo mal que ocorresse aos 
parentes’.

Em nota, a Polícia Civil infor-
mou que na última segunda-feira 
(7) a esposa do suspeito procu-
rou a Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher para infor-
mar sobre o descumprimento da 
medida protetiva. Foi instaurado 
um inquérito policial e também 
foi encaminhado um ofício para o 
Ministério Público.

O homem foi preso em flagran-
te e levado para a delegacia de 
plantão. A PM informou que ele 
tem envolvimento com o tráfico 
de drogas e passagens por homi-
cídio e assaltos.

O corpo de Claudielia Miranda 
de Aguiar começou a ser velado 
por volta de 9h desta sexta-feira 
(11). O horário do enterro não foi 
informado.

Último concurso foi realizado em 2013; 2.420 
vagas serão preenchidas ao final de todas as etapas 
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Conselho da Mulher e Lions reativam 
campanha para Hospital da Mulher

Ammesf alerta gestores municipais sobre 
prazo final para cadastramento da Funasa

DER-MG utilizará tecnologia de ponta para 
realizar diagnóstico das rodovias estaduais

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal da Mu-
lher e o Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo iniciaram uma mobiliza-
ção para a criação e construção 
do Hospital da Mulher do Norte 
de Minas, na cidade de Montes 
Claros. Na noite de quinta-feira, 
em reunião realizada no Lions, em 
Montes Claros para comemorar 

o Dia Internacional da Mulher, o 
assunto foi discutido. No ano de 
2009 foi criado o Hospital da Mu-
lher, que seria instalado no prédio 
da então Secretaria Municipal de 
Saúde. Na época, o Estado libe-
rou uma verba de R$ 1 milhão, a 
pedido do deputado Gil Pereira, 
para adaptação do prédio, mas o 
dinheiro acabou sendo devolvido, 
pois constatou que se o prédio 

não tinha pilares e não poderia ser 
adaptado.

Na reunião no Lions, a presi-
dente do Conselho Municipal da 
Mulher, Marisa Cantidio Oliveira 
mostrou que o programa Saude 
da Mulher atualmente funciona na 
Policlínica Hélio Salles, dividindo 
espaço com a saúde mental, quan-
do seria importante ter um espaço 
próprio para atender as mulheres. 

Ela lembra que a coordenado-
ra do Saúde da Mulher, Luciane 
Brasileiro, tem feito um trabalho 
excelente, mas esbarra nessa fal-
ta de condições. Salientou ainda 
que as mulheres são maioria em 
Montes Claros e precisam de um 
atendimento de qualidade e que 
existe espaço físicos disponíveis 
em Montes Claros. O Conselho 
da Mulher fará uma reunião mais 

ampla para debater esse assunto.
A presidente ainda lembrou 

que Montes Claros está bem es-
truturada na rede de apoio a 
mulher, com casa abrigo e outros 
pontos. Porém, ainda esbarra na 
dificuldade da Delegacia da Mu-
lher não funcionar 24 horas por 
dia e aos finais de semana e com 
isso, as mulheres que são vitimas 
de agressão, acabam sendo leva-

das para a Delegacia de Plantão, 
onde dividem espaço com os 
agressores ou mesmo com outros 
homens, causando constrangi-
mentos. O Lions sugeriu que ela 
formasse uma equipe multidis-
ciplinar com os acadêmicos das 
faculdades da cidade, que pode-
riam atuar aos finais de semana e 
a noite, para dar suporte à Polícia 
Civil.

A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) alerta os municípios e os 
seus gestores sobre o prazo para o 
cadastramento de demandas exis-
tentes por sistemas de captação e 
armazenamento de água de chuva 
(cisternas) para consumo humano. 
Segundo a Fundação Nacional de 
Saúde (Funasa), o prazo limite é até 
hoje (12). A Portaria nº 1.043/2022, 
que regulamenta todo esse proces-
so, foi publicada no dia 02 de mar-
ço e estabeleceu o prazo de 10 dias 
para que os municípios enviem seus 
dados, através do preenchimento 

do formulário eletrônico, disponí-
vel no site da Funasa.  

De acordo com a Funasa, esse 
cadastramento tem como objetivo 
gerar um banco de demandas para 
subsidiar e qualificar futuras ações 
da Funasa, viabilizando a contra-
tação de serviços e obras para im-
plantação de sistemas de captação e 
armazenamento de água de chuva, 
com o intuito de propiciar água 
para consumo humano à popula-
ção, em situação de vulnerabilidade 
hídrica. Em referência ao histórico 
de longas estiagens da região, o 
presidente da Ammesf, Pedro Braga, 

ressalta a necessidade dos prefeitos 
e dos departamentos municipais 
de Defesa Civil estar atentos a esta 
questão. 

“Esse cadastramento é muito 
relevante. Mesmo após o período 
intenso de chuvas que nos surpre-
endeu, é preciso planejamento e 
um plano de contingência, para 
a hipótese da falta de chuvas, nos 
próximos meses. Vale lembrar tam-
bém que os sistemas de captação e 
armazenamento são opções susten-
táveis para o desenvolvimento do 
agronegócio e para mais qualidade 
de vida para a população”. (GA)

O Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) realizará o diag-
nóstico geral das rodovias estaduais 
por meio do registro de imagens. 

O mapeamento servirá como base 
para a realização de projetos e in-
vestimentos nos ativos rodoviários 
sob gestão do Governo de Minas.

O diagnóstico será realizado 

com equipamentos de última gera-
ção, e por meio do resultado será 
possível medir com precisão a qua-
lidade do pavimento e dos demais 
elementos rodoviários como placas, 

O presidente Pedro Braga

pontes, viadutos, dispositivos de 
drenagem, dentre outros. No pro-
cesso, está prevista uma ação pilo-
to para o escaneamento a laser de 
aproximadamente 600 quilômetros 
de rodovias.

A ordem de início para o contra-
to de engenharia especializada foi 
assinada pelo diretor-geral Robson 
Santana, na última segunda-feira 
(7/3), e prevê apoio técnico e ope-
racional aos processos de atualiza-
ção do cadastro geral das rodovias 
e reestruturação do Sistema de 
Gerência de Pavimento (SGP). O 
contrato terá vigência de 30 meses 
e o investimento será de R$12,6 
milhões.

De acordo com Santana, a ini-
ciativa é um passo fundamental 
para melhorar o planejamento e 
desenvolvimento dos projetos ro-
doviários. Segundo ele, o estudo 

fornecerá o diagnóstico realista da 
condição das estradas, permitindo 
estabelecer as prioridades de inves-
timentos.

EFICIÊNCIA - O vice-diretor do 
DER-MG, Matheus Novais, destaca 
que a medida facilitará a gestão 
eficiente dos ativos rodoviários e, 
consequentemente, trará conforto 
e segurança aos usuários.

“Há mais de dez anos o DER-MG 
não desenvolvia um levantamento 
semelhante, o que acarretava em 
avaliações mais subjetivas acerca 
das condições das rodovias. Com 
esse contrato as informações se-
rão mais objetivas, com respaldo 
técnico consistente e mais asserti-
vo”, explica.

Além do diretor-geral e do 
vice-diretor, a reunião para assi-
natura do contrato contou com 

a presença de representantes da 
empresa que vai fornecer os ser-
viços, do assessor-chefe de Ges-
tão Estratégica do DER-MG, Túlio 
Castro, além de Bruna Beleigoli 
e Matheus Aguiar, membros da 
equipe técnica que coordena a 
comissão de acompanhamento 
dos trabalhos.

SISTEMA DE GERENCIAMEN-
TO DE PAVIMENTOS - O SGP é 
um conjunto de atividades coor-
denadas, relacionadas ao planeja-
mento, projeto, construção, ma-
nutenção, reabilitação, avaliação 
e pesquisa de pavimento. O sis-
tema utiliza de informações e cri-
térios para produzir programas 
rodoviários e surgiu em função 
do aumento da malha rodoviária 
e do tráfego de veículos nas rodo-
vias do Estado. (Agência Minas)
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Joaquim critica Úrsula pela proposta de desfalque à tecelagem. Arminda se irrita com 
Mariana. Para evitar a presença de Matias, Davi transfere o jantar para sua casa. Joaquim muda 
de ideia e decide desviar dinheiro da tecelagem. Arminda é forçada a cuidar de um bebê e se 
desespera. Davi e Isadora trocam elogios durante o jantar. Joaquim aparece na casa de Davi 
e deixa Isadora incomodada. Inácio é rude com Arminda. Violeta reclama com Heloísa do 
namorado da filha. Davi observa Joaquim e Isadora.

Tucão gosta de Flávia/Guilherme. Paula/Neném conta a conversa que teve com 
Leona para Neném/Paula. Guilherme/Flávia vai à Pulp Fiction atrás de Flávia/Gui-
lherme e a salva de Tucão. Neném/Paula convence Paula/Neném a dormir na casa 
de Nedda. Neném/Paula provoca Paula/Neném. Murilo combina com Tuninha de 
fazer uma festa surpresa para Ingrid. Rose decide ir com Joana à inauguração 
na clínica. Flávia/Guilherme consegue uma foto de Eliete. Paula/Neném fala com 
Leona que elas precisam abrir o cofre de Carmem. Nedda procura Roni. Neném/

Paula se preocupa com a audiência. Cora aparece no Tribunal de Justiça Desportiva.
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PAULATINO

GRATINAR
ETCETERA
NANIMAL

CTATOAI
ERMAMAD
DITAUNA
ESSODAD
STRIOLE

BALEIAI
UROASA
DOIOMAR
ESOPOMI

(?) Leão,
cantora

brasileira

Procedimento
exclusi-
vamente
verbal

E as
demais
coisas

(Gram.)
Centro Téc-

nico Ae-
roespacial

(sigla)

Reino
estudado

pelo
zoólogo

Esquadri-
nham;

dissecam

Despo-
voada;

solitária
Louco, em

inglês

Rocha
como o

basalto e
o diorito

(?)
Sneakers,
modelo de

tênis 
Cadela do

livro
"Vidas
Secas"

Poema com
estrofes de
8 versos so-
bre 2 rimas

Ante
Meridiem

(sigla)
Anagrama

de "ira"

Artigo
definido
plural

(?)-delta,
aparelho 
do voo
livre 

(?) Borkan
Al Gala,
modelo

Terceira no-
ta musical
da escala
diatônica

Material de
acabamento

Ofensivo; 
prejudicial Tio (bras.)

(?) Rus-
sell, ator

Álbum de estreia dos 
Paralamas do Sucesso

em 1983

Gradual; 
progressivo

Tostar;
dourar

Profissional que
realiza prevenção de
doenças e promoção

de bem-estar

À (?): sem
ocupação
Segredo
religioso

(?)-Codi,
órgão do
Exército
durante
regime

ditatorial
Fabulista
da Grécia 

Antiga, au-
tor de "A
Cigarra e 

a Formiga"

Prêmio (?)
de Jorna-

lismo: 
antiga 

premiação

 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Ravi beija Lara. Thaiane decide voltar para Confins depois que escuta a conversa de 
Noca e Lara sobre o beijo de Ravi. Lara fica angustiada com o sumiço de Thaiane. Lara 
acha muita coincidência Thaiane ser da mesma cidade de Noca, ao saber por Ravi que 
a jovem é de Confins do Alto.

Haydee diz ao filho que está com a consciência leve e agora está na hora dele 
também fazer isso. Cecília está chateada, pois percebe que Gustavo não se abre com 
ela sobre os problemas. Antonieta vai até p apartamento de Gustavo para conversar 
com Dulce Maria. Dulce Maria conta para Antonieta que Pascoal lhe contou que os 
dois já foram namorados, mas que não ficaram juntos por ele ser pobre. A carinha de 
anjo diz ainda que ela era uma mulher bonita, boa e que ganhou dele rosas brancas 

quando fez 15 anos, mas ela jogou tudo fora. Dulce revela que Antonieta foi o grande amor da vida dele e que o 
jardineiro guarda até hoje as rosas brancas que ela jogou fora quando tinha 15 anos. Antonieta presenteia Dulce 
Maria com uma caixa de música que ganhou da mãe quando completou 15 anos. Bruna pede Zeca em namoro. O 
garoto diz que não sabe o que sente depois de Juju, mas aceita o pedido de namoro. Gustavo conversa com Cecília 
e revela que a Rey Café está em um momento ruim, por isso está distante. Cecília pergunta se Gustavo está inseguro 
com o casamento e por isso usa o trabalho como desculpa. 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Virgínia Fonseca reage à acusação de 
que gravidez tem relação com carreira

Polêmica entre Luana Piovani e Maíra 
Cardi ganha novo ‘episódio’: atriz 
rebate mulher de Arthur Aguiar

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

Grávida pela segunda vez, Virgínia Fonseca foi 
surpreendida por um questionamento um tanto 
quanto ousado de um internauta. Vem ver o que ela 
respondeu!

Grávida pela segunda vez, Virgínia Fonseca tem 
dividido com os internautas diversos detalhes, 
como o tempo de gestação e possíveis nomes do 
bebê. Na madrugada desta sexta-feira (10), a in-
fluencer respondeu a um questionamento hilário 
de um internauta sobre a gravidez.

A pergunta foi feita por um seguidor do influen-
cer Álvaro, com quem Virgínia esteve nesta noite 
passada. “É verdade que os produtos da Virgínia 
são feitos com a placenta dela, daí estão acabando 
os produtos e ela engravidou novamente para fazer 
mais produtos com placenta e vender?”

“Meu Deus (risos). De onde você tirou isso?”, 
questionou Álvaro ao internauta. Aos risos, Virgínia 

brincou e “confirmou” a hipótese: “Me descobri-
ram”.

VIRGÍNIA FONSECA PROMETE DIVIDIR DETA-
LHES DA 2ª GRAVIDEZ COM OS SEGUIDORES

Conhecida por compartilhar a fundo a rotina nas 
redes sociais, Virgínia Fonseca prometeu aos segui-
dores que permanecerá do mesmo jeito durante a 
segunda gestação.

“Gente, eu sempre fui de postar tudo da minha 
vida. Na gestação da Maria Alice, eu postei tudo e 
nessa eu também pretendo postar absolutamente 
tudo. Vocês me trazem muita felicidade e ficar sem 
aparecer aqui seria um castigo para mim”, avisou.

Em entrevista recente ao Gshow, Virgínia decla-
rou que o segredo do sucesso é autenticidade. “Pos-
to o que é real. Sempre postei como eu sou, o que 
acontece na minha rotina, o que penso, conquisto e 
desejo. Sem filtros!”, pontuou.

Após comentários polêmicos sobre Arthur Aguiar, 
Luana Piovani voltou atrás e alfinetou a life coach. Veja!

A treta entre Luana Piovani e Maíra Cardi ganhou 
mais um capítulo. A atriz criticou a decisão de tirar Jade 
Picon “BBB 22” no Dia Internacional da Mulher, ao invés 
de um homem que traiu a esposa – em referência às 
polêmicas de Arthur Aguiar antes de entrar no reality.

A life coach rebateu as falas de Luana citando traição 
a Rodrigo Santoro. “Você não tem boca para isso, você 
traiu também! Você também admitiu que traiu, que se 
sentiu culpada. Quem tem telhado de vidro fica quieta. 
Você quando traiu o Rodrigo saiu em tudo quanto lugar. 
Fique quieta sobre esse assunto”, desabafou.

Através de uma indireta, Piovani disse que não adian-
ta nada enaltecê-la como mulher (como Maíra também 
fez), se na hora que há discordâncias, as pessoas vão se 
apegar a erros do passado.“Não adianta nada dizer que 
me admira, que me acha uma mulher f*da se na hora de 
subir um degrau, vocês se apegam ao antigo, obviamen-

te, socado na nossa cabeça, patriarcado sujo...”, escre-
veu nos Stories do Instagram.

LUANA PIOVANI AFIRMA QUE NÃO ESTÁ LIGANDO 
PARA OS NOVOS FÃS

Luana Piovani também comentou que não se impor-
ta com os seguidores que obteve a mais desde a entrada 
do ex-marido, Pedro Scooby, no programa da Globo: 
“Eu confio em vocês, meus seguidores pensantes e sen-
satos. Esse milhão de seguidores que ganhei a mais não 
me interessa se for pra serem tapados. Prefiro meus 3 
milhões pensantes”.

 LUANA PIOVANI COMENTA POST SOBRE ARTHUR 
AGUIAR

Anteriormente, Luana Piovani se retratou das críticas 
feitas a Arthur Aguiar e apontou a decisão dos telespec-
tadores como machismo. “Ok, então. Achei que fosse 
pela doação. Não assisto mesmo [ao programa]. Peguei 
a repercussão da fala dela sobre as doações. O famoso 
‘bonde andando’, e quis sentar na janelinha. Grata pela 
troca”, declarou.



Montes Claros, sábado e domingo 11 e 12.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11cidade

27º Aniversário do Rotary Club de Montes 
Claros Oeste com presente à comunidade

Saúde e da Educação com os dois maiores 
orçamentos em Montes Claros
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Aconteceu na última quarta-feira 
na Casa do Rotariano a reunião fes-
tiva alusiva aos 27 anos de fundação 
do Rotary Club de Montes Claros 
Oeste. A reunião contou com a pre-
sença de Governadores de Rotary, 
presidentes de clubes, rotarianos e 

convidados. 
O Clube foi fundado no dia 08 

de março de 1995, pelo então Go-
vernador do Distrito 4760 Wander-
lino Arruda, à época composto por 
um grupo de 26 profissionais de 
diferentes segmentos, com as ativi-

Presidente Maria Eliana Pires e o Governador 
Wanderlino Arruda

Entrega do Projeto à Associação Presente 
através a  Leda Simone Braga Araújo

As secretarias de Saúde, Dulce Pimenta e; de Educação, Rejane Veloso

As entregas dos certificados 

dades iniciais na antiga Fazenda do 
Menor e tendo como base o ideal 
de servir e do lema “Seja Amigo”. 

Na cerimônia de celebração do 
aniversário de fundação, a presi-
dente Maria Eliana Pires convidou 
o Governador Wanderlino Arruda 
para fazer um relato do processo de 
fundação do Rotary Club de Mon-
tes Claros Oeste. O Governador 
recordou o processo de formação, 
enumerou as dificuldades vencidas, 
evocou as figuras marcantes dos 
associados fundadores que perma-
necem no clube atuando e traba-
lhando com o mesmo entusiasmo, 
os avanços e a prestação de serviços 
à comunidade. Destacou entre os 
avanços a designação do rotariano 

Said Schiller Campos para Governa-
dor 2004 - 2005 do Distrito 4760, o 
que confirmou a solidez de um clube 
tão jovem. 

Os momentos seguintes foram 
marcados pela entrega do “Projeto 
Presente: Para Transformar (Aliviar) 
Vidas” à Associação Presente de Pa-
cientes com Câncer – Padre Tiãozi-
nho. O Rotary Club de Montes Claros 
Oeste inspirado pelo lema “Servir 
para Transformar Vidas”, teve a grata 
satisfação de entregar mais um pro-
jeto com enfoque para a prevenção 
e tratamento de doenças à comuni-
dade, subsidiado com recursos da 
fundação rotária e contrapartida do 
clube. 

A presidente Maria Eliana Pires as-

sinou e entregou o termo de doação 
de 04 aparelhos de ar condicionado e 
01 geladeira no valor de R$ 9.500,00 
(nove mil e quinhentos reais) a Leda 
Simone Braga Araújo, representante 
da instituição beneficiada, que desti-
nará os equipamentos para atender 
seus pacientes oncológicos em fase 
avançada da doença, quando não há 
mais possibilidade de tratamento. 

Em seguida a Governadora So-
corro Carvalho (2012 – 2013) usou 
da tribuna para celebrar a Mulher em 
Rotary. A governadora fez um relato 
cronológico da participação da mu-
lher em nossa organização. “A história 
da admissão da mulher no Rotary é 
mais um dos episódios da longa luta 
feminina pelo direito de, mais do que 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) di-
vulgou o edital para a seleção aos 
auxílios oferecidos em 2022 pelo 
Governo de Minas, dentro do 
Programa Estadual de Assistência 
Estudantil (PEAES). O benefício é 
dirigido aos acadêmicos em situa-
ção de vulnerabilidade econômica 
e as inscrições serão recebidas até 
o dia 21 de março, pelo site: www.
assistenciaestudantil.unimontes.
br. É preciso que o aluno utilize o 
login e a senha do sistema Webgiz 
( WebAluno). O Programa de As-
sistência Estudantil é financiado 
com recursos orçamentários do 
Governo do Estado, e tem como 
objetivo “atender aos estudantes 
de baixa renda, garantindo a per-
manência na Universidade até a 
conclusão do curso superior”. As 

ações no âmbito da Unimontes 
são coordenadas pela Pró-Reitoria 
de Extensão, por meio do Núcleo 
de Assistência Estudantil (NAE).

Por intermédio do PEAES, se-
rão oferecidos aos acadêmicos de 
baixa renda selecionados auxílios 
em cinco modalidades: moradia 
(valor mensal de R$ 277,78), ali-
mentação (R$ 222,49), creche (R$ 
232,10), pedagógico (R$ 200,00) 
e transporte (R$ 166,84 mensais). 
Ao todo, em 2022 serão concedi-
dos 1.149 auxílios voltados para 
os alunos da Universidade. O 
auxílio-moradia será concedido 
aos estudantes cujos pais moram 
em cidades diferentes de onde 
estudam, que pagam aluguel ou 
arcam com financiamentos. O 
auxílio-creche é destinado a estu-
dantes que têm filhos com idade 

inferior a quatro anos. A ajuda de 
custo para o transporte é voltada 
para acadêmicos residentes em 
localidades, bairros ou comunida-
des – bem como em municípios 
vizinhos – considerados distantes 
do Campus Universitário. Terão 
prioridade os alunos que moram 
a uma distância acima de quatro 
quilômetros da instituição.

Os acadêmicos inscritos no 
Programa de Assistência Estudan-
til serão submetidos a uma comis-
são para avaliações formada pela 
Pró-Reitoria de Extensão e pelo 
NAE, com acompanhamento pelo 
Diretório Central dos Estudantes 
(DCE/Unimontes). Os candidatos 
serão classificados conforme o 
grau de vulnerabilidade econômi-
ca. A comissão responsável pelo 
programa vai verificar se os can-

didatos atendem aos requisitos 
para o recebimento dos benefí-
cios, conforme as regras previstas 
em edital. Um dos critérios para a 
concessão dos auxílios é o limite 
da renda familiar per capita em 
até um salário mínimo.

O coordenador do Núcleo de 
Assistência Estudantil da Uni-
montes, professor Gilson José 
Fróes, chama atenção dos alunos 
requerentes dos auxílios para 
que fiquem atentos em relação 
ao prazo de inscrição. “Também 
é importante que os alunos ob-
servem atentamente a relação dos 
documentos exigidos para a con-
cessão dos auxílios e apresentem 
esta documentação comprobató-
ria dentro do prazo estipulado no 
edital”, alerta Gilson Fróes. (Por-
tal Unimontes)

estar, ter voz em todos os espaços da 
sociedade.” Foi um discurso inspira-
dor A Casa da Amizade do Rotary Club 
de Montes Claros Oeste presidida por 
Maria Aparecida Bicalho Campos, su-
cedeu na tribuna para homenagear 
as voluntárias da Casa da Amizade, 
as mulheres presentes, enalteceu os 
trabalhos já realizados e os que virão, 
agradeceu as companheiras homena-
geando todas as mulheres e com um 
gesto gentil Cida surpreendeu a todos 
distribuindo lindos presentes as mu-
lheres. 

A Governadora Assistente Ildete 
Marques de Freitas, representante 
do Governador José Moisés Teixeira 
(2021 – 2022) transmitiu a mensa-
gem do governador ao clube. A úl-
tima intervenção foi da presidente 
Maria Eliana Pires que começou seu 
pronunciamento comemorando os 
avanços do clube; a chegada de novas 
associadas, a realização de projetos, 
agradecimentos aos colaborados ao 
longo dos 27 anos de prestação de 
serviços, homenagens aos associados 
presentes e ausentes, a fidelização 
do clube aos ideiais de Paul Harris, 
congratulando todos os atores que 
transformam o clube Oeste em uma 
grande família. 

Finalizou com a vocação solidária 
que se materializa em iniciativas como 
cuidar do meio ambiente, apoiar o 
programa pólio plus, ajuda humanitá-
ria e tantas outras iniciativas que mar-
caram a vida do clube ao longo desses 
vinte e sete anos. E lembrando que se 
trata de um clube sólido e ativo. A pre-
sidente Eliana concluiu conclamando 
aos presentes, “Servir para transfor-
mar vidas” E como não há aniversário 
sem bolo, encerrou-se a cerimônia 
com o tradicional “parabéns a você”.

GIRLENO ALENCAR

A Semana da Mulher apresenta 
um dado curioso em Montes Claros. 
As pastas de Educação e Saude, que 
contam com os maiores orçamentos 
no município, são comandadas por 
mulheres. O Anuário Multicidades 
Ano 17/22, da Frente Nacional dos 
Prefeitos (FNP), destacou positiva-
mente duas áreas da Administração 
Municipal: a de Educação de Montes 
Claros, que ficou em terceiro lugar, 
entre as cidades do Sudeste, com 
maior aumento de investimentos; e a 
da Saúde, que ocupa o 49º lugar no 
ranking nacional de investimentos, à 
frente de capitais como Florianópo-
lis, Palmas e Porto Velho. Ambas as 
secretarias são lideradas por mulhe-
res, e respondem, juntas, por mais de 
50% do orçamento total do Municí-

pio de Montes Claros.
A Secretaria de Saúde é coman-

dada por Dulce Pimenta, e tem se 
destacado positivamente em várias 
áreas, em especial no combate à pan-
demia de Covid-19. Foi com Dulce 
que a Prefeitura conseguiu manter 
os óbitos da cidade em um número 
bem inferior ao de outros municípios 
de porte semelhante, o que levou 
Montes Claros a ocupar a 7ª posição, 
entre as 100 maiores cidades do país, 
com o menor índice de mortes causa-
das pelo coronavírus.

Rejane Veloso, secretária munici-
pal de Educação, destaca que “a va-
lorização da mulher como elemento 
de transformação social, tendência 
observada em diversos segmentos 
da sociedade moderna, traz avanços 
significativos no âmbito da atual Ad-
ministração Municipal, como pode 

ser comprovado, dentre tantos outros 
fatos, pela constatação de que dois 
dos segmentos de maior relevância e 

impacto na vida de todas as pessoas, 
Saúde e Educação, estarem confiados 
à gestão e coordenação de mulheres, 

com envolvimento, dedicação e zelo 
com a coisa pública. A equipe da 
Secretaria Municipal de Educação é 

90% feminina, desempenhando suas 
funções com doses de amor, leveza e 
respeito ao público atendido”.

Unimontes divulga edital 
de seletiva para assistência 
estudantil
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GUERRA CRUEL 

ESTE PRESIDENTE DA RÚSSIA, ou seja, o PUTIN, deve estar 
mesmo louco em provocar uma guerra tão cruel contra a Ucrânia, 
matando crianças, acabando com grandes cidades que estão sendo 
bombardeadas, ucranianos que falam russo desesperados deixando 
todos os seus bens para livrarem de serem mortos. É muito triste o 
que continuamos vendo. Tomara que o maldoso Presidente Russo 
caia na real, pois aquele país poderá não aguentar as sanções que 
estão sendo impostos pelos mais importantes países do Ocidente. 
Fui à Rússia por duas vezes e fiquei impressionado com sua beleza, 
principalmente com os Palácios e museus em São Petersburgo, o 
magnifico metro de Moscou e seu famoso Kremlin.

NÚMEROS AMARGOS

COMO O ASSUNTO é mesmo a vergonhosa guerra, numa época 
desta o Banco Central da Rússia calculou o efeito da guerra na eco-
nomia do país: inflação de 20% e queda de 8% no PIB neste ano. 
Para o FMI, será “profunda” a recessão na Rússia, provocada pelas 
sanções, e o PIB global deve crescer menos.  Será que o Putin não 
está vendo que esta guerra ridícula e essa sua ânsia de poder está 
prejudicando seu próprio país?!

OPORTUNISTAS 

GANANCIOSOS empresários do setor de postos de combustí-
veis aproveitaram o anuncio de aumento da gasolina e do diesel e 
mesmo antes do projeto ser oficializado, ou seja, dois dias antes, 
aumentaram os preços do produto que eles haviam comprado an-
teriormente. Na noite de quinta-feira, muitos foram até os Postos e 
ficaram decepcionados, pois já haviam alterado. Se bem que aqueles 
que pegaram os recibos com datas, poderiam procurarem o PRO-
CON. Aliás, pelo visto, como sempre digo, me parece que existe um 
CARTEL entre os postos aqui de Moc. Reparem...

OBRIGADO MINISTRO 

Em uma de nossas últimas colunas citamos Henry KIssinger como 
falecido. O alerta nos foi dado pelo Ministro do TCU Antônio Augus-
to Anastasia, nosso assíduo leitor: Ele está bem vivo e muito lúcido. 
Obrigado Ministro, pela correção da informação. Sentimo-nos pres-
tigiados com o seu alerta. 

DOIS ANOS DE PANDEMIA 

Dois anos atrás a OMS decretou que havia a pandemia. Sem pre-
visão de acabar, há risco de surgimento de variantes, por culpa da 
desigualdade na vacinação. No Brasil, a Covid-19 provocou mais de 
654 mil mortes; no mundo, mais de 6 milhões. A média móvel de 
mortes cai, mas a de casos é a mais alta desde o início da pandemia.

12 SOcial

MARLY DE PAULA, sempre a mil na minha equipe, já está cuidan-
do dos detalhes da FEIJOADA DO THEO, com toda sua competência. 
Aliás, quero agradecer aos amigos que estão patrocinando a mesma, 
pois sem eles jamais poderíamos voltar a promover este mega - even-
to... 

O EXCELENTE cantor, Carlos Soyer, com sua voz excepcional 
deverá se apresentar no BARZINHO “FALA FINA” na próxima sema-
na junto com outro músico.  No repertório, muito samba para que 
todos possam conversar e não perturbarem os vizinhos do bairro 
Morada do Sol...

ALTA DOS COMBUSTÍVEIS deve adicionar até 0,6 ponto na in-
flação. Mais pobres devem sentir mais o aumento dos combustíveis, 
pois os reajustes têm impacto direto no preço da comida.

AMANHÃ vou levar minha netinha Maria Alice para brincar um 
pouco na área infantil do Max Mim Clube e visitar as obras que o 
presidente Charles Caldeira está fazendo no mesmo, inclusive uma 
GRANDE PISCINA DE ONDAS...

ENQUANTO o ocidente congela todos os bilhões da Rússia em 
seus países, o presidente Putin divulgou a lista de 200 produtos com 
exportação proibida. Também anunciou que empresas que deixarem 
de produzir na Rússia serão nacionalizadas e disse que seu país sairá 
mais forte, e as sanções afetarão o ocidente, provocando alta nos 
preços. Isso pode até acontecer mas que a mais prejudica será mes-
mo a Rússia e os bilionários daquele país poderão inclusive ter uma 
conversa com o louco presidente.

E QUEM VOLTOU a comandar a MCTrans foi o Wilson Guima-
rães, chamado de BRIZOLINHA. Bom trabalho pois o transito de Moc 
precisa mesmo ser controlado com ORIENTAÇÃO aos condutores e 
não sendo uma FÁBRICA DE MULTAS. 

CURIOSIDADE: onda gigante, cuja altura atingiu 29,68 metros, 
foi surfada pelo brasileiro Vinicius dos Santos na praia de Nazaré, 
em Portugal.

VAP & VIP

FEIJOADA DO THEO- 2022- Continuando destacando as 
mulheres do nosso circuito com suas bonitas camisetas 
transformadas em BLUSAS FASHION. Este ano, a cor será, 
como já disse, BRANCA, que significa a PAZ e é claro, com 
as tradicionais FITAS DOS CATOPÉS em homenagem ao 
nosso folclore. Veja aí a arquiteta, STERPHANIE PAULINO 
LAGE, que quando a camiseta foi amarela, a estilista Iete 
David, com seu indiscutível bom gosto, transformou nes-
te vestido que fez um senhor sucesso. Portanto, dia 30 de 
abril teremos novamente o grande encontro dos amigos no 
VICHE MARIA quando estarei iniciando as festividades de 
mais um ano de serviços prestados a imprensa mineira. 

CASAMENTO DE SERGINHO & AURORA- Numa bonita 
cerimonia na Igreja de Nossa Senhora do Perpétuo Socor-
ro, AURORA MACIEL, surgiu linda, linda no seu vestido de 
noiva assinado por Iete David, até ao altar para se tornar 
senhora do jovem advogado, Serginho Diniz quando foram 
abençoados pelos papais, Carlos Rogerio Maciel-Cláudia 
Rodrigues Santos e Sérgio Diniz-Ana Maria Versiane Diniz. 
Em seguida, houve uma animada recepção no grande espa-
ço de eventos VICHI MARIA, onde predominavam os jovens 
num entrosamento total e Serginho e Aurora, emocionados 
com o carinho de todos e vivendo aquele momento mais 
importante em suas vidas. Veja, um close na bonita casal. 

A FOTOGRAFIA oficial no altar da Igreja, os noivos com 
seus papais.

OUTRO MOMENTO na Igreja: Sérgio e Aurora com Brisa 
Rodrigues, André Athayde, Daniela Diniz com o esposo, 
Thiago Camargos.

QUANDO a camiseta da famosa FEIJOADA DO THEO foi na 
cor laranja, lá estavam como sempre, meus queridos ami-
gos, Jair e Inês Sá Miranda, que voltarão a comandar grande 
grupo dia 30 de abril, no “Vichi Maria”. (Fotogênio)

IZABELLA PAULINO, o excelente  cabeleireiro, Jorges Bor-
ges e Ana Julia Mendes que esteve aniversariando esta se-
mana. 

NO BARZINHO “FALA FINA” recebendo os amigos, GENE-
RAL MÁRIO ARAÚJO, pré-candidato rumo a Câmara Fede-
ral e por sinal um excelente representante para Moc, Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha, Tony Figueiredo, Levy 
Castilho e Joselito Almeida. Quero agradecer a todos que 
estão prestigiando meu filho Handrey, que neste sábado 
lança a FEIJOADA naquele BAR no Morada do Sol.

NO TÚNEL DO TEMPO- E nesta série de recordações dos 
grandes bailes que promovi no AC, veja ai UMA NOITE NA 
BAHIA onde o candomblé era apresentado ao vivo na  pista 
do Clube e todos levantavam para verem o show. Nesta foto, 
por exemplo, ao lado da entrada, estamos vendo entre ou-
tros: Dilson e Edna Godinho, Cleonice Amaral, Ivana Bran-
dão, Vanessa Godinho, Fernando Moura de óculos, José Gil-
berto dos Anjos, uma das baianas que serviam o acarajé, 
Luiz Quintino, Salvador Viana e muita gente mais, pois o 
evento era dos mais prestigiados.

BRINDANDO a felicidade com os papais, Carlos Rogério 
Maciel-Cláudia Rodrigues Santos e Sérgio Diniz-Ana Maria 
Versiane Diniz e a madrasta da noiva, Lígia Fagundes.


